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L'Université des Sciences et de la Technologie Houari  
Boumediene (USTHB), a abrité, hier, à Alger, une conférence 
et une manifestation scientifique à l'occasion de la Journée 
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du pays du joug colonial.
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JOURNÉES DE LA CHANSON RAÏ OUVERTE SUR LES MUSIQUES DU MONDE DU 3 AU 9 AOÛT  

ORAN EN FÊTE

Le président de la 
République, M.  
Abdelmadjid  
Tebboune a 
affirmé, hier, à 
Alger, que          
l'année 2027       
serait une année       
charnière pour 
l'Algérie, après le  
parachèvement  
du processus  
de numérisation  
et la récolte        
des fruits du  
développement  
de l'économie  
nationale. 

Lire en page 3

PRÉSIDENT TEBBOUNE  2027, une année charnière pour 
l'Algérie après parachèvement du 

processus de numérisation

L'ALGÉRIE UN ACTEUR CLÉ DU 
COMMERCE MARITIME INTERNATIONAL 

MEDIATEUR  
MAGHREBIN

AVEC DES INFRASTRUCTURES AMÉLIORÉES  

EN PRÉVISION DE LA 
SAISON PROCHAINE  
MEDANE NÉGOCIE 

AVEC HUBERT VELUD
P.12.Sport
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JOURNÉE NATIONALE DE L'ÉTUDIANT  

L'USTHB organise une conférence et 
une manifestation scientifique

Lors de cette 
conférence, le 
moudjahid et an-
cien enseignant à 
cette université, le 
Professeur Soui-
har Nouari, a indi-

qué que la grève des étudiants 
a constitué, il y a 68 ans, "un 
des évènements phares" de la 
Guerre de libération nationale. 
"Deux ans après le déclenche-
ment de la glorieuse Révolution, 
le 1er novembre 1954, les étu-
diants avaient pris conscience 
de leur absence dans la lutte 
sacrée pour l'indépendance du 
pays. Aussi, même s'il n'était 
pas aisé pour eux d'abandon-
ner les bancs des universités et 
des lycées, l'appel du devoir na-
tional l'a emporté sur celui du 
savoir", a-t-il ajouté. Il a souligné 
que le ralliement des étudiants 
aux rangs du Front de libération 
nationale (FLN) et de l'Armée de 
libération nationale (ALN), a été 
suivi par celui des lycéens. Ce 
qui a confirmé, a-t-il noté, 
l'adhésion et l'engagement du 
peuple algérien à la lutte pour le 
recouvrement de sa souverai-
neté. "Ce fût également une 
forte riposte et un rapide dé-
menti au colonisateur français 
qui voulait faire croire à de sim-
ples actions de troubles", a 

poursuivi l'intervenant, relevant 
"l'impact de cette grève, en 
dépit du nombre restreint des 
étudiants algériens à l'époque". 
A ce titre, il a rappelé la discri-
mination et l'exclusion ayant 

ciblé les Algériens scolarisés 
afin de les empêcher de para-
chever leur instruction, faisant 
remarquer que "ce qui se passe 
à Ghaza aujourd'hui, a été en-
duré par les Algériens durant 

l'occupation française, la plus 
abjecte de l'histoire de l'huma-
nité, avec celle de l'entité sio-
niste". Membre de 
l'Organisation nationale des 
moudjahidine (ONM), Si Ahmed 

Ismail a rappelé, pour sa part, le 
contexte ayant prévalu à l'action 
estudiantine, assurant que 
cette dernière avait été déci-
dée "exclusivement par les 
étudiants convaincus par les 
principes et l'appel du 1er no-
vembre 1954". Il a souligné à 
ce propos, que "l'implication 
des étudiants dans la lutte li-
bératrice s'est concrétisée de 
diverses façons, notamment 
par l'action médiatique pour 
sensibiliser l'opinion internatio-
nale et par l'action militaire en 
rejoignant le maquis", invitant 
par la même occasion, les 
étudiants d'aujourd'hui à 
s'inspirer du combat de leurs 
aînés pour en être "les meil-
leurs descendants". A l'issue 
de leurs interventions, les deux 
conférenciers, ainsi que le 
moudjahid et ancien 
condamné à mort, Mohamed 
Nouar, ont été honorés par les 
cadres de l'USTHB. De même 
que quelques Clubs scienti-
fiques de cette université pour 
leur dynamisme sur les scènes 
nationale et internationale. Ces 
mêmes Clubs ayant monté 
une exposition pour faire 
connaître leurs produits et réa-
lisations, sachant que certains 
de leurs membres ont contribué 
à la création de startups.

L'Université des Sciences et de la Technologie Houari Boumediene (USTHB), a abrité, hier, à Alger, une conférence et une manifestation 
 scientifique à l'occasion de la Journée nationale de l'étudiant, marquant l'engagement de la jeunesse algérienne, le 19 mai 1956, pour  

l'affranchissement du pays du joug colonial. 

Des ateliers s'inscrivant dans 
le cadre de la consolidation 
de l'apport de l'université à 
l'activité économique du 

pays, ont été organisés, samedi der-
nier au pôle universitaire de Sidi Ab-
dallah à Alger. A ce propos, les 
participants à ces ateliers organisés 
par le Conseil supérieur de la jeu-
nesse (CSJ), en coordination avec les 
deux ministères de l'Enseignement 
supérieur et de la Recherche scienti-
fique, ainsi que des Moudjahidine et 
des Ayants-droit, à la veille de la cé-
lébration de la Journée nationale de 
l'étudiant (19 mai), ont discuté de plu-
sieurs thèmes relatifs aux modalités 
d'activation de l'activité entrepreu-
neuriale en milieu universitaire, à tra-
vers la mise en exergue du rôle des 
mécanismes et des mesures que les 

étudiants peuvent prendre en compte 
en vue de concrétiser leurs projets. A 
ce titre, un atelier a été consacré à 
l'explication de l'arrêté ministériel dé-
finissant les modalités d'élaboration 
d'un projet de mémoire de fin 
d'études au titre de la démarche +un 
diplôme-une start-up+, lors duquel, 
des expériences réussies dans le do-
maine ont été présentées, suscitant 
l'admiration des étudiants partici-
pants qui ont affiché leur volonté de 
bénéficier de ce décret. Pour rappel, 
cet arrêté ministériel vise à concrétiser 
la politique du secteur de l'enseigne-
ment supérieur et de la recherche 
scientifique, à travers l'élaboration par 
les étudiants de recherches et de pro-
jets, en tirant profit des prestations et 
des facilitations offerts par les incuba-
teurs et les plateformes technolo-

giques. Placés sous le thème "l'étu-
diant algérien, de la résistance et de 
la libération à la science et à la 
construction", ces ateliers ont été 
ponctués par l'animation de séances 
de réflexion autour du renforcement 
de la conscience politique auprès des 
étudiants, à même de pousser ces 
derniers à accéder à la vie politique, 
étant des "un réservoir d'idées". Le 
CSJ a en outre affirmé que la célébra-
tion de la Journée de l'étudiant cette 
année, intervient dans un autre 
contexte qui requiert la consolidation 
des acquis et des résultats accomplis 
durant les dernières années et se veut 
l'affirmation de l'ère de l'Algérie nou-
velle, dont l'université est considérée 
comme une locomotive importante 
sur la voie de construction d'une éco-
nomie forte".

Diplomatie  
Agrément du nouvel 
ambassadeur d'Algérie 
en Suisse 
Le gouvernement suisse a donné 
son agrément à la nomination de M. 
Mohamed Lamine Laabas en qualité 
d'ambassadeur extraordinaire et plé-
nipotentiaire de la République algé-
rienne démocratique et populaire 
auprès de la Confédération suisse, a 
indiqué, hier, un communiqué du mi-
nistère des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l'étran-
ger. 

 
Accidents de la circulation  
4 morts et 231 blessés  
en 24 heures     
Quatre (4) personnes ont trouvé la 
mort et 231 autres ont été blessées 
dans plusieurs accidents de la cir-
culation survenus ces dernières 24 
heures à travers différentes ré-
gions du pays, selon un bilan rendu 
public hier par les services de la 
Protection civile. Le bilan le plus 
lourd a été enregistré dans la wi-
laya de Tlemcen où 3 personnes 
sont décédées et 3 autres ont été 
blessées suite à deux accidents de 
la route dans les daïras de Sabdou 
et Remchi. Par ailleurs, les secours 
de la Protection civile sont inter-
venus pour l'extinction de 3 incen-
dies dans les wilayas de Batna, Tizi 
Ouzou et El-Oued, ayant causé des 
brûlures de 2e degrés à une per-
sonne, suite à l'incendie qui s'est 
déclaré à l'intérieur du service des 
urgences de l'hôpital de Douar El-
Ma, dans la daïra de Taleb El-Arbi 
(wilaya d'El Oued).

JOURNÉE NATIONALE DE L'ETUDIANT 
Ateliers autour de l'apport de l'Université à             

l'activité économique du pays 

Trois personnes ont trouvé la 
mort et 7 autres ont été bles-
sées dans deux accidents de la 

route survenus dans la wilaya de 
Tlemcen, a indiqué, hier, un commu-
niqué de la cellule de communication 
de la direction de wilaya de la Protec-
tion civile. La même source a indiqué 
que le premier accident s’est produit, 
samedi soir au niveau du village "El 
Habalat" sur la route nationale 
RN22, près de l’entrée de la ville de 

Sebdou, suite au dérapage d’un vé-
hicule avant de percuter un arbre, 
causant la mort de deux personnes 
et des blessures à trois autres per-
sonnes à différents degrés de gra-
vité. Les blessés ont été évacués à 
l’hôpital de Sebdou, alors que les dé-
pouilles des deux victimes ont été 
déposées à la morgue du même 
établissement sanitaire, selon le 
communiqué. D’autre part, le se-
cond accident s’est produit le soir 

de la même journée au niveau du 
village "Bendiaf", dans la commune 
de Beni Ouarsous, suite à une colli-
sion entre deux véhicules, causant 
la mort d’une personne, âgée de 38 
ans, et faisant 4 blessés, âgées 
entre 2 mois et 40 ans, à des degrés 
différents de gravité. Les blessés ont 
été transportés à l’hôpital de Remchi 
et la dépouille mortelle de la victime a 
été déposée à la morgue du même 
hôpital, a-t-on indiqué. 

TLEMCEN 
Trois morts et 7 blessés dans deux  

accidents de la route  
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PRÉSIDENT TEBBOUNE  

2027, une année charnière pour        
l'Algérie après parachèvement du 

processus de numérisation
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a af-
firmé, hier, à Alger, que l'année 
2027 serait une année charnière 
pour l'Algérie, après le parachè-
vement du processus de numéri-
sation et la récolte des fruits du 
développement de l'économie 
nationale.  Dans une allocution 

devant les étu-
diants au Pôle 
scientifique et 
t e c h n o l o g i q u e 
"Abdelhafid Ihad-
dadène" de la 
nouvelle ville de 

Sidi Abdellah, à l'occasion de la 
Journée nationale de l'Etudiant 
commémorant le 68e anniversaire 
de la grève historique du 19 mai 
1956, le président de la Répu-
blique a déclaré que "l'année 
2027 sera une année charnière 
pour l'Algérie après le parachève-
ment du processus de numérisa-
tion et la récolte des fruits du 
développement de l'économie na-
tionale et des start-up". A cette oc-
casion, le président de la 
République a honoré nombre 
d'étudiants qui se sont distingués 
par leurs activités et résultats 
scientifiques. 
Hommage aux jeunes maîtrisant les 
technologies modernes et jaloux de 

leur patrie 
Le président Tebboune a, par ail-
leurs, rendu hommage lors de son 
allocution aux jeunes qui "maîtri-

sent les technologies modernes et 
jaloux de leur patrie". 
Après avoir écouté les interven-
tions et les préoccupations des 
étudiants, le président de la Ré-
publique a assuré que "l'Etat est 
disposé à financer tous les projets 
et recherches relatifs aux star-
tups", soulignant que "le finance-
ment ne saurait entraver le 
développement du pays". Mettant 
en exergue les efforts consentis 
pour promouvoir l'Université algé-
rienne, classée, aujourd'hui, 
parmi les premières au niveau 
arabe et africain, le président de 
la République s'est dit convaincu 
que l'Algérie atteindra "les plus 
hauts rangs grâce aux capacités 
des jeunes et des étudiants". Le 
Président de la République a sou-
ligné, dans ce contexte, que le 
processus de numérisation per-
met "de construire une économie 
moderne basée sur des chiffres 
réels loin de toute opacité", affir-
mant que l'Etat "compte sur les 
compétences des étudiants et les 
capacités des jeunes qui maitri-
sent la technologie". Evoquant la 
symbolique de la Journée natio-
nale de l'étudiant, le Président de 
la République a rappelé qu'"en ce 
même jour, un groupe d'étudiants 
avait décidé d'entrer en grève et 
de rallier la Révolution contribuant 
ainsi à son rayonnement". Le Pré-
sident de la République a, en 
outre évoqué, la situation en Pa-
lestine soulignant que "la cause 
palestinienne est notre cause à 
tous", réitérant ses instructions 
pour la prise en charge de tous 

les étudiants palestiniens en Algé-
rie. 

Samir M. 

RECHERCHE ET EXPLOITATION 
Sonatrach signe un protocole d'accord       

avec l'italien ENI
Le groupe Sonatrach et son 

partenaire italien "Eni" ont 
signé, hier, à Alger, un proto-

cole d'accord en vue de mettre en 
place un nouveau programme de 
travaux de recherche et d'exploi-
tation pour valoriser le potentiel en 
hydrocarbures d'une zone d'inté-
rêt couvrant plusieurs périmètres 
contractuels, indique un commu-
niqué de la compagnie nationale. 
"Sonatrach et son partenaire Ita-
lien Eni ont signé, ce jour, au 
siège de la direction générale de 
Sonatrach, un protocole d'accord 
traduisant la volonté des parties à 

consolider leurs partenariats exis-
tants et étendre leur coopération, 
en convenant de mettre en place 
un nouveau programme de tra-
vaux de recherche et d'exploita-
tion visant à valoriser le potentiel 
en hydrocarbures de la zone d'in-
térêt couvrant les périmètres 
contractuels de Zemoul El Kbar, 
Rourde El Louh-Sif Fatima et 
Rhourde Messaoud Nord", pré-
cise-t-on de même source. Signé 
en présence de Rachid Hachichi, 
P-dg du groupe, ce protocole 
d'accord a pour objet de "définir 
le cadre de coopération entre les 

deux parties dans la perspective 
de conclure un ou plusieurs 
contrat(s) d'hydrocarbures sur 
cette zone d'intérêt, sous l'égide 
de la loi n 19-13 régissant les ac-
tivités hydrocarbures", ajoute So-
natrach. "Sonatrach et son 
partenaire Eni exploitent les péri-
mètres contractuels objet du pro-
tocole d'accord signé, dans le 
cadre des contrats d'association 
signés sous l'égide de la loi n 86-
14 et 05-07 modifiée et complé-
tée, régissant les activités 
hydrocarbures", rappelle-t-on de 
même source. R. N. 

Une usine de fabrication de 
véhicules de la marque chi-
noise Jetour devra être réa-

lisée dans la wilaya de Bordj Bou 
Arreridj et sa première voiture sor-
tira des lignes de production en 
décembre 2025, a annoncé le 
président-directeur général de la 
Sarl Revolva, représentant officiel 
de la marque en Algérie. S’expri-
mant samedi soir, lors d'une céré-
monie dédiée au lancement de la 
marque Jetour en Algérie, M. Anis 
Benhamadi a précisé que cette 
usine sera "une des plus grandes 
dans la région", ajoutant que Je-
tour ambitionnait de participer au 
"renforcement de la position de 
l’Algérie dans l’industrie automo-
bile régionale et d’en faire une 
base stratégique pour l’exporta-
tion de véhicules fabriqués loca-
lement vers d’autres marchés 

africains". Le représentant a salué 
"l’appui continu" des autorités pu-
bliques et leur encouragements 
aux investisseurs pour le dévelop-
pement de la filière industrie auto-
mobile en Algérie à travers les 
facilités et avantages accordés 
aux opérateurs économiques en 
matière d'investissement. Il a 
dans la foulée affirmé l'engage-
ment de la marque automobile "à 
respecter le nouveau cahier des 
charges en vigueur et à offrir des 
produits de haute qualité aux 
consommateurs algériens". De 
son côté, le président-directeur 
général de Jetour International, 
Jack Chen, s’est félicité du pas 
franchi par la société qu’il repré-
sente, souhaitant que Jetour "se 
développera rapidement en Algé-
rie". Soulignant, par la même, les 
relations historiques entre la 

Chine et l’Algérie et l’excellence 
des liens bilatéraux notamment 
sur le plan économique, M. Chen 
a assuré que ''la réalisation de 
l’usine Jetour Algeria amènera le 
constructeur automobile à un 
autre niveau d’engagement sur le 
marché algérien". Le réseau de 
concessionnaires de la marque 
Jetour a été lancé avec 4 conces-
sions dans les villes d’Alger, An-
naba, Oran et Sétif, comme 
première étape, avec l'objectif 
d’atteindre, d’ici la fin de l’année 
en cours, 28 concessions à tra-
vers le territoire national, assurant 
des services de vente de véhi-
cules et pièces détachées ainsi 
que la maintenance. La cérémo-
nie de lancement de Jetour a été 
marquée par la présence de l'am-
bassadeur de la Chine en Algérie, 
M. Li Jian. APS

INDUSTRIE AUTOMOBILE 
Jetour fabriquera ses voitures en Algérie à 

partir de fin 2025 

Il se poursuivra jusqu'au                       
17 juillet prochain  

Lancement officiel du Recense-
ment général de l'agriculture 

Le Recensement général de l'agriculture (RGA) visant à connaitre 
les capacités nationales et l'identification des besoins en vue d'une 
prise de décisions fondées sur des données scientifiques précises 
lors de l'élaboration de la politique du secteur, a été lancé officielle-
ment hier à partir de la wilaya de Blida. Le lancement officiel de cette 
opération devant se poursuivre jusqu'au 17 juillet prochain a été su-
pervisé par le Secrétaire général du ministère de l'Agriculture et du 
Développement rural, Hamid Bensaâd, en présence des autorités 
locales et du Secrétaire général de l'Union nationale des paysans 
algériens (UNPA), Abdellatif Dilmi. Procédant au lancement de l'opé-
ration partir de la ferme pilote de la commune de Mouzaïa (ouest de 
Blida), M. Bensaâd a souligné l'" importance" de ce RGA, 3e du 
genre, après ceux de 1973 et 2001, vu qu'il "permettra l'obtention de 
données fiables et précises sur lesquelles seront fondées les futures 
politiques sectorielles". Il a ajouté que le secteur agricole a connu, 
ces dernières années, "une dynamique sans précédent, fruit de la 
nouvelle approche fondée sur la relance de la totalité des filières 
agricoles stratégiques pour relever le défi de l'autosuffisance durable 
dans le but de renforcer la sécurité alimentaire du pays". Cette opé-
ration pour laquelle "l'Etat a mobilisé tous les moyens matériels et 
humains nécessaires à sa réussite", touchera la totalité des exploi-
tations agricoles et des périmètres relevant du secteur à travers le 
pays, en vue d'"évaluer les biens agricoles, d'orienter les investisse-
ments et d'accompagner l'agriculteur", a-t-il souligné. Pour sa part, 
le SG de l'UNPA a appelé tous les agriculteurs activant dans diffé-
rentes filières agricoles, de même que les professionnels du secteur, 
à "s'impliquer dans cette opération qui leur profitera plus qu'à qui-
conque". Selon les responsables en charge du RGA auprès du mi-
nistère de l'Agriculture et du Développement rural, cette opération a 
mobilisé plus de 7.000 agents recenseurs, 1.300 contrôleurs, 120 
superviseurs de wilayas et 29 superviseurs nationaux, ayant tous bé-
néficié d'une formation au niveau des centres et instituts de formation 
relevant du ministère. Cette opération, a-t-on expliqué, est un outil 
essentiel pour la collecte de données scientifiques précises sur les 
potentialités et les capacités du secteur agricole en termes de ré-
partition géographique, de cultures, d'exploitation des terres, de 
nombre de têtes de bétail, des pratiques agricoles, de ressource hu-
maine, ainsi que des structures et infrastructures du secteur, des ex-
ploitations, des terres irriguées et autres données qui serviront de 
base pour déterminer les politiques de développement et orienter 
les décisions, tout en permettant au secteur d'édifier un système in-
formatique efficient. Le questionnaire constitue le document officiel 
de ce recensement. Il portera toutes les informations requises sur 
les exploitations agricoles et se repartit en plusieurs sections englo-
bant chacune des détails sur les exploitations agricoles, dont l'iden-
tité de l'investisseur, le foncier agricole, la ressource humaine 
employée, la ressource animale, les bâtisses, le matériel agricole et 
autres. Une fois collectées, ces informations, conjuguées aux nou-
velles données concernant l'exploitation des capacités existantes 
dans le Sud du pays, entre terres et eaux destinées au développe-
ment des cultures stratégiques, seront introduites quotidiennement 
dans la plateforme numérique du RGA, selon la même source. Le 
RGA est un entretien entre l'agent recenseur et l'agriculteur.    APS 
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 LUTTE CONTRE LES INCENDIES DE FORÊTS  

 Appel au sens civique et à la          
dénonciation des pyromanes 

La protection des forêts et la prévention des incendies restent des priorités absolues pour les autorités publiques.  Pour éviter 
la réédition des deux précédents étés, la mobilisation   a démarré au début de l’année.   Cependant le citoyen reste le maillon 

fort dans la lutte contre ce phénomène, parfois naturel ,parfois criminel.  

Lors d'une jour-
née d'informa-
tion dédiée à 
la prévention 
des incendies 
de forêts pour 
la saison 
2024, les pro-
cureurs de la 

République Benabdellah Musta-
pha et Benfréha Sidi Ahmed ont 
insisté sur l'importance du rôle 
des citoyens dans la lutte contre 
les incendies de forêts. Ils ont 
appelé à un sens civique accru 
et à la dénonciation proactive 
des pyromanes, soulignant l'ap-
plication stricte de la loi contre 
ceux qui mettent en danger le 
patrimoine forestier. Le procu-
reur de la République près du 
tribunal de Sidi Bel Abbès, Be-
nabdellah Mustapha, a rappelé 
l'importance cruciale du sens 
civique des citoyens, surtout 
durant la saison estivale où les 
incendies de forêts sont fré-
quents. Il a insisté sur la néces-
sité pour chaque citoyen de 
signaler immédiatement toute 
activité suspecte ou acte de py-
romanie. "Il est impératif que les 
citoyens participent activement 
à la protection de nos forêts en 
dénonçant les pyromanes et en 
alertant les autorités en cas de 
violations de la loi", a-t-il dé-
claré. De son côté , le procureur 
de la République près du tribu-
nal de Benbadis, Benfréha Sidi 
Ahmed, a ajouté que dès 
qu'une information fiable est 
communiquée par un citoyen 
concernant les auteurs d'incen-
dies, les autorités judiciaires 
agissent rapidement. "Après 
confirmation de l'information, 
nous prenons immédiatement 
les mesures juridiques néces-
saires pour appliquer les sanc-
tions pénales. La réactivité est 
essentielle pour dissuader ces 
actes criminels et protéger notre 
patrimoine forestier", a-t-il af-
firmé.  Pour rappel, la nouvelle 
loi 23/21 du 23 décembre 
2023, qui régit les forêts et les 
richesses forestières, a été mise 
en avant lors de cette journée 
d'information. Cette législation 
renforce les sanctions contre les 
pyromanes et introduit des mé-
canismes de prévention et de 
réaction plus efficaces. Les au-
torités locales espèrent que 
cette loi, combinée à une vigi-
lance accrue des citoyens, per-
mettra de réduire le nombre 
d'incendies et de protéger les 
forêts de la région. La dénoncia-
tion précoce des actes de pyro-
manie est essentielle pour 
permettre une intervention 
rapide des services de secours. 
Les autorités locales ont souli-
gné que chaque citoyen a un 
rôle à jouer dans la protection 
des forêts. Signaler un départ 
de feu ou une activité suspecte 
peut faire la différence entre un 
incendie mineur et une catas-
trophe écologique majeure. 
 
La mobilisation doit être gé-

nérale  
 
Face aux risques accrus d’in-

cendies de forêts durant la sai-
son estivale, les autorités réaffir-
ment l’importance cruciale de la 
vigilance citoyenne et de la 
coordination entre les différents 
acteurs. Lors d'une journée 
d'information dédiée à la pré-
vention des incendies, des res-
ponsables ont souligné 
l'impératif d'alerter immédiate-
ment tout départ de feu et d’op-
timiser les délais de réponse à 
travers une mobilisation généra-
lisée. Le procureur de la Répu-
blique près du tribunal de Sidi 
Bel Abbès, Benabdellah Musta-
pha, a insisté sur l'importance 
d'une alerte précoce. "Chaque 
seconde compte lorsqu'il s'agit 
de feux de forêts. En alertant 
immédiatement les autorités 
dès l’apparition d’un départ de 
feu, nous pouvons réduire signi-
ficativement les délais de ré-
ponse et prévenir la propagation 
des flammes", a-t-il déclaré. 
Cette rapidité d'alerte permet 
de disposer efficacement l’en-
semble des moyens d’interven-
tion disponibles et de mieux 
coordonner les efforts des diffé-
rentes parties impliquées. Le 
succès de la lutte contre les in-
cendies repose sur une coor-
dination efficace entre les 
différents acteurs : pompiers, 
agents forestiers, forces de l'or-
dre et volontaires. "Il est essen-
tiel que tous les intervenants 
soient parfaitement coordonnés 
pour maximiser l'efficacité des 
opérations de lutte contre les in-
cendies", a souligné le procu-
reur de la République près du 
tribunal de Benbadis, Benfréha 
Sidi Ahmed. Cette coordination 
implique une communication 
fluide et une répartition claire 
des responsabilités sur le ter-
rain. Outre la vigilance indivi-

duelle, les autorités mettent 
l'accent sur l’importance des 
campagnes de sensibilisation. 
Impliquer un grand nombre de 
citoyens dans ces initiatives est 
crucial. "Nous devons tous être 
des gardiens de notre patri-
moine forestier. Les campagnes 
de sensibilisation sont indispen-
sables pour éduquer le public 
sur les comportements à adop-
ter et sur l’importance de signa-
ler tout départ de feu", a ajouté 
Benabdellah Mustapha. Ces 
campagnes permettent de dif-
fuser largement les consignes 
de sécurité et de prévention, ré-
duisant ainsi le risque d’incen-
dies. 
 

Une feuille de route 
conforme aux normes              

internationales  
 
Les autorités algériennes ont in-
tensifié leurs efforts pour préve-
nir et combattre les incendies 
de forêts, déployant tous les 
moyens matériels et humains 
nécessaires pour protéger les 
vies et les biens. Dans le cadre 
d'une feuille de route élaborée 
en collaboration avec les diffé-
rents secteurs ministériels, les 
services concernés, la société 
civile et la population locale, des 
mesures anticipatives et pré-
ventives sont mises en place 
pour éviter la répétition des ca-
tastrophes causées par les feux 
de forêts. Selon   le ministre de 
l’Intérieur, les autorités ont éla-
boré une feuille de route 
exhaustive comprenant des 
mesures conformes aux 
normes internationales. Cette 
stratégie vise à améliorer l'inter-
vention préliminaire, à renforcer 
la connaissance des risques 
des feux de forêts, à intensifier 

la sensibilisation et l'éducation 
environnementale, ainsi qu'à 
former tous les intervenants im-
pliqués dans la lutte contre les 
incendies. Une attention parti-
culière est accordée à l'amélio-
ration de la réactivité face aux 
départs de feu. Des moyens 
matériels et humains sont mo-
bilisés pour garantir une inter-
vention rapide et efficace dès 
les premiers signes d'incendie. 
Cette réactivité permet de limi-
ter la propagation des flammes 
et de réduire les dégâts causés 
aux forêts et aux habitations 
avoisinantes. La formation des 
intervenants est un pilier essen-
tiel de la stratégie de lutte contre 
les incendies de forêts. Les 
pompiers, les agents forestiers, 
les forces de l'ordre et les volon-
taires sont formés aux tech-
niques d'extinction des 
incendies et aux mesures de 
sécurité. Parallèlement, une 
stratégie de communication ap-
propriée est déployée pour in-
former le public et mobiliser 
tous les acteurs autour de cet 
enjeu crucial. Les walis de la 
République ont été invités, en 
début janvier, à "se mobiliser 
pour préparer la campagne na-
tionale de prévention et de lutte 
contre les feux de forêts, en sus 
de l'élaboration du plan de wi-
laya de prévention et de lutte 
contre les feux de forêts sus-
ceptibles de survenir au cours 
de la prochaine saison estivale". 
Ces mesures ont concerné 
"l'aménagement de bassins 
d'eau et de pistes d'atterrissage 
et de décollage pour les héli-
coptères mobilisés pour l'ex-
tinction des feux, avec 
l'ouverture de sentiers forestiers 
et de pare-feu et la mobilisation 
de tous les moyens matériels et 

humains disponibles dans le 
cadre de la lutte contre les in-
cendies de forêts", et ce de par 
"les exercices de simulation 
pour l'extinction des incendies 
de forêts, effectués en coor-
dination avec les différents ser-
vices compétents".  L'une des 
premières étapes de cette mo-
bilisation consiste en l'élabora-
tion de plans de prévention et 
de lutte contre les incendies de 
forêts au niveau de chaque wi-
laya. Ces plans visent à antici-
per les risques potentiels et à 
définir les mesures à prendre 
pour y faire face. L'aménage-
ment de bassins d'eau, de 
pistes d'atterrissage et de dé-
collage pour les hélicoptères, 
ainsi que l'ouverture de sentiers 
forestiers et de pare-feu font 
partie des actions prévues dans 
ces plans. Une attention parti-
culière est accordée à la mobili-
sation des moyens matériels et 
humains nécessaires pour la 
prévention et la lutte contre les 
incendies de forêts. Les auto-
rités veillent à ce que tous les 
équipements et ressources 
nécessaires soient disponibles 
et opérationnels en cas d'ur-
gence. Des exercices de si-
mulation sont également 
organisés pour entraîner les 
équipes et tester leur réactivité 
face aux incendies.  La mobi-
lisation  pour la prévention et 
la lutte contre les incendies de 
forêts témoigne de l'impor-
tance accordée à la protection 
de l'environnement et des res-
sources naturelles. Grâce à une 
approche proactive, coordon-
née et collaborative, les autori-
tés visent à réduire les risques 
d'incendies et à préserver les 
forêts pour les générations fu-
tures. 
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JOURNÉES DE LA CHANSON RAÏ OUVERTE SUR LES MUSIQUES DU MONDE DU 3 AU 9 AOÛT  

Oran en fête  
La wilaya d’Oran se prépare à vibrer au rythme du Raï et des musiques du monde du 3 au 9 août prochain. La première édition des « Jour-

nées de la chanson Raï ouverte aux musiques du monde » se tiendra sous le slogan évocateur « Raï de mon pays ». 

Cette annonce 
a été faite ce 
samedi lors 
d’une confé-
rence de 
presse orga-
nisée par les 
membres de 
l’Association 

algérienne « Racines Culturelles de 
l’Art et du Patrimoine », en coor-
dination avec le Bureau d’Oran de 
l’Union Nationale des Arts Culturels 
et d’autres associations locales. M. 
Nasro Touil, membre de l’Associa-
tion « Racines Culturelles de l’Art et 
du Patrimoine », a souligné que 
cette initiative vient célébrer la re-
connaissance internationale du Raï. 
En décembre 2022, la chanson Raï 
a été inscrite au patrimoine culturel 
immatériel de l’humanité par 
l’UNESCO, une consécration qui 
honore cette musique embléma-
tique et ses racines profondes dans 
la culture algérienne. « L’organisa-
tion de ces journées vise à mettre 
en lumière cette reconnaissance et 
à promouvoir le Raï à travers des 
échanges culturels avec des mu-
siques du monde entier », a déclaré 
M. Touil. Ces Journées promettent 
un programme riche et diversifié, 
conçu pour attirer les amateurs de 
musique de tous horizons. Des 
concerts, des conférences, des 
ateliers et des expositions sont pré-
vus pour explorer les multiples fa-
cettes du Raï et ses interactions 
avec d’autres genres musicaux. « 
Nous souhaitons offrir une plate-
forme où les artistes locaux et inter-
nationaux peuvent se rencontrer, 
échanger et créer ensemble », a ex-
pliqué l’un des organisateurs. 
L’événement mettra également 
l’accent sur l’importance de la 
transmission culturelle et de la pré-
servation des traditions musicales. 
Des activités pédagogiques des-
tinées aux jeunes seront organisées 
pour les sensibiliser à l’histoire et à 
l’évolution du Raï. « Le Raï est une 
musique qui raconte des histoires, 
qui exprime les joies et les peines 
de la vie quotidienne. Il est crucial 
que les nouvelles générations en 

comprennent la richesse et en per-
pétuent la tradition », a ajouté M. 
Touil. En ouvrant ses portes aux 
musiques du monde, Oran se po-
sitionne comme un carrefour cultu-
rel, accueillant des artistes et des 
spectateurs. Cette rencontre musi-
cale est une invitation à la décou-
verte, à l’enrichissement mutuel et 
à la célébration de la diversité cultu-
relle. « Raï de mon pays » se veut 
un hommage à cette musique vi-
vante et dynamique, tout en offrant 
un espace de dialogue et de créa-
tivité pour les musiciens du monde 
entier. Le comité d’organisation a 
préparé un programme diversifié, 

comprenant, en plus des concerts 
qui seront animés par d’anciens et 
de jeunes artistes au théâtre de ver-
dures Hasni-Chekroun, d’autres 
activités comme le colloque inter-
national « Le Raï au cœur de la mu-
sique méditerranéenne », dédié au 
défunt professeur universitaire, écri-
vain et chercheur, feu Hadj Miliani. 
Le programme comprend égale-
ment une exposition d’archives et 
de photos sur l’histoire de la chan-
son Raï, sous le titre « El-Gasba wel 
Galal », et une exposition d’instru-
ments de musique anciens, tradi-
tionnels et modernes. En outre, des 
films documentaires sur l’histoire de 

la chanson Raï seront présentés. 
Des hommages seront rendus aux 
anciens artistes et à tous ceux qui 
ont contribué à enrichir la chanson 
Raï, ainsi qu’aux familles des ar-
tistes décédés. Cette manifestation 
sera clôturée par un grand concert, 
suivi d’un spectacle de lumières et 
de feux d’artifice, avec la participa-
tion des plus grandes stars de la 
chanson Raï et d’artistes étrangers, 
le 9 août au Stade Ahmed-Zabana, 
qui constituera une rétrospective de 
la chanson Raï, du Bédoui au mo-
derne.  Les premières « Journées 
de la chanson Raï ouverte aux mu-
siques du monde » à Oran promet-

tent d’être un événement mar-
quant, célébrant une musique ins-
crite au patrimoine mondial tout en 
favorisant les échanges culturels. 
C’est une occasion unique de redé-
couvrir le Raï, de célébrer sa ri-
chesse et d’apprécier son influence 
à travers le prisme des musiques 
du monde. Les organisateurs invi-
tent tous les passionnés de mu-
sique à se joindre à cette fête 
culturelle qui s’annonce mémo-
rable, et à rendre hommage à une 
tradition musicale qui continue 
d’évoluer et de captiver les cœurs 
à travers le monde. 

R.C  

"L'arche dans la tempête" est une 
œuvre captivante de la roman-
cière britannique Elizabeth 
Goudge. Ce livre, riche en émo-
tions et en thèmes spirituels, ex-

plore les profondeurs de la foi, de la 
résilience et de l'amour face à l'adver-
sité. Connu pour son style d'écriture 
poétique et ses descriptions vivantes, 
Goudge nous entraîne dans une aven-
ture humaine profondément tou-
chante. L'histoire se déroule dans le 
cadre pittoresque mais impitoyable de 
la campagne anglaise. Le récit tourne 
autour de la famille Pilgrim, qui traverse 
une série d'épreuves et de tribulations. 
Au cœur de la tempête qui bouleverse 
leur vie, se trouve l'arche symbolique 
de leur foyer et de leur foi, un refuge 
contre les tumultes extérieurs. La fa-
mille Pilgrim, malgré les épreuves, 
puise sa force dans ses valeurs et son 
amour inébranlable. Elizabeth Goudge 
est célèbre pour son utilisation du sym-
bolisme chrétien et "L'arche dans la 
tempête" ne fait pas exception. Le titre 
même du livre évoque l'image biblique 
de l'arche de Noé, un symbole de salut 
et de protection divine. À travers les 
personnages des Pilgrim, Goudge ex-
plore des thèmes universels tels que la 
rédemption, le sacrifice, et la puis-
sance de la foi. Chaque personnage 
représente une facette différente de la 
condition humaine, confrontée aux 
défis de la vie avec courage et espoir. 

Les membres de la famille Pilgrim sont 
dessinés avec une grande profondeur 
psychologique. Le patriarche, dont la 
foi inébranlable sert de pilier à la famille, 
incarne la sagesse et la persévérance. 
Sa femme, symbole de l'amour et du 
soutien inconditionnel, joue un rôle cru-
cial dans le maintien de l'unité familiale. 
Leurs enfants, chacun avec leurs 
propres luttes et aspirations, ajoutent 
une dimension de réalisme et d'identi-
fication pour le lecteur. Le style d'Eliza-
beth Goudge est à la fois lyrique et 
introspectif. Ses descriptions de la na-

ture sont imprégnées d'une spiritualité 
qui reflète les états émotionnels des 
personnages. Goudge utilise une 
prose élégante pour tisser des pay-
sages intérieurs et extérieurs, créant 
une ambiance immersive qui trans-
porte le lecteur au cœur de l'histoire. 
Sa capacité à capturer les nuances de 
la vie quotidienne tout en explorant des 
vérités spirituelles profondes est l'une 
des raisons pour lesquelles ses 
œuvres restent intemporelles. Depuis 
sa publication, le roman a été salué 
pour sa profondeur émotionnelle et sa 
richesse thématique. Les lecteurs et 
critiques louent Goudge pour sa capa-
cité à écrire des récits qui sont à la fois 
ancrés dans la réalité et empreints de 
mysticisme. Le livre a trouvé un écho 
particulier auprès de ceux qui recher-
chent des histoires de résilience et de 
foi en des temps difficiles. Enfin 
"L'arche dans la tempête" est plus 
qu'un simple roman ; c'est une explo-
ration poignante des dynamiques fami-
liales, de la foi et de la survie contre 
vents et marées. Elizabeth Goudge, 
avec son talent inégalé pour le story-
telling et son insight spirituel, offre un 
chef-d'œuvre littéraire qui continue de 
toucher les cœurs et d'inspirer les es-
prits. Pour ceux qui cherchent une lec-
ture qui allie beauté, profondeur et 
réflexion, ce livre est un incontour-
nable. 

R.C  

En soutien au peuple palestinien  
Un festival de musique          
britannique boycotté   

 
Plus de 100 artistes ont renoncé à participer à un festival 
de musique à Brighton (sud de l'Angleterre), en soutien 
à une campagne de boycott contre la banque Barclays 
qui sponsorise l'évènement, et qu'ils accusent d'investir 
dans des sociétés vendant des armes à Israël. Près d'un 
quart des groupes et musiciens programmés pour le 
festival Great Escape, qui met à l'honneur la scène in-
dépendante britannique et se tient jusqu'à samedi dans 
la station balnéaire, se sont joints ces derniers jours à 
une campagne baptisée "Bands Boycott Barclays" ("les 
groupes boycottent Barclays"). Celle-ci vise à convaincre 
les festivals de mettre fin à leurs partenariats avec la 
banque britannique, accusée par ces artistes et militants 
d'entretenir des "liens financiers avec des sociétés d'ar-
mement vendant des armes à Israël", qui mène une of-
fensive contre le Hamas à Gaza, depuis le 7 octobre. 
Une lettre ouverte exhortant les organisateurs du festival 
à rompre avec Barclays, publiée en mars, a été signée 
par des centaines d'associations, labels, fans de mu-
sique et artistes, dont des grands noms ne participant 
pas à l'évènement comme Massive Attack ou Brian Eno. 
"Nous refusons que la musique soit utilisée pour se blan-
chir des violations des droits humains. Nous ne pouvons 
pas laisser nos productions créatives devenir des écrans 
de fumée derrière lesquels de l'argent est injecté pour 
assassiner des Palestiniens", ont-ils dénoncé. A ce 
stade, 126 groupes ou artistes ont refusé de se produire 
au festival, qui a lieu à Brighton depuis 2006, et les cinq 
concerts d'ouverture prévus mercredi soir ont dû être 
annulés. Interpellée sur le sujet des ventes d'armes la 
semaine dernière lors de son assemblée générale à 
Glasgow, Barclays avait démenti investir ou détenir en 
son compte des actions d'entreprises de défense four-
nissant des armes à Israël.  

 A LIRE, « L'ARCHE DANS LA TEMPÊTE » D'ELIZABETH GOUDGE  
Une profondeur émotionnelle  
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AVEC DES INFRASTRUCTURES AMÉLIORÉES  

L'Algérie un acteur clé du commerce 
maritime international 

Le transport maritime en Algérie se trouve à un tournant décisif. Le ministre des Transports souligne l'importance stratégique de ce secteur pour 
répondre aux instructions du président de la République, Abdelmadjid Tebboune, visant à stimuler l'exportation et à relancer l'économie            

nationale. Face à ce grand défi, le ministère des Transports met en œuvre des mesures pour améliorer l'efficacité et la compétitivité des ports    
algériens, afin de les aligner sur les normes mondiales. Le ministre des 

Transports, en insis-
tant sur l'impératif 
d'améliorer les infra-
structures por-
tuaires, a mis en 
lumière le rôle cru-
cial du transport 

maritime dans la chaîne logistique 
de l'exportation. Avec les efforts 
croissants pour diversifier l'écono-
mie algérienne, le transport mari-
time est appelé à devenir un pilier 
pour les échanges internationaux, 
facilitant l'exportation de produits 
algériens vers les marchés mon-
diaux. Parmi les projets phares vi-
sant à dynamiser le secteur, le 
terminal à conteneurs du port de 
Djen Djen occupe une place cen-
trale. Récemment relancé, ce projet 
bénéficie d'investissements signifi-
catifs pour moderniser et étendre 
ses capacités. La première tranche, 
comprenant un quai de 320 mètres 
de linéaire avec une profondeur de 
14 mètres, est prévue pour être 
opérationnelle à la fin du mois de 
juin prochain. Ce développement 
est essentiel pour accroître la capa-
cité de traitement des conteneurs 
et améliorer l'efficacité des opéra-
tions portuaires. Pour être compé-
titif sur la scène internationale, le 
secteur maritime algérien doit se 
conformer aux standards mon-
diaux. Cela implique non seulement 
des investissements dans les infra-
structures, mais aussi la mise en 
œuvre de meilleures pratiques en 
matière de gestion portuaire, de sé-
curité et de durabilité. Le ministère 
des Transports s'engage à accom-
pagner ces transformations, en 
fournissant le soutien nécessaire 
pour que les ports algériens puis-
sent rivaliser avec les plus grands 
hubs maritimes internationaux. Le 
ministre Zahana a réaffirmé l'enga-
gement du ministère des Trans-
ports à soutenir les initiatives 
nationales de promotion de l'expor-
tation. En améliorant les infrastruc-
tures portuaires et en adoptant des 
normes internationales, l'Algérie 

pourra renforcer sa position sur le 
marché mondial. Cela nécessitera 
également des partenariats straté-
giques avec des acteurs internatio-
naux et une formation continue des 
ressources humaines pour gérer ef-
ficacement les nouvelles installa-
tions. Le transport maritime algérien 
est à la veille d'une transformation 
majeure. Les efforts du gouverne-
ment pour moderniser les ports et 
améliorer leur efficacité sont cru-
ciaux pour relancer l'économie na-
tionale et promouvoir l'exportation. 
Le projet du terminal à conteneurs 
du port de Djen Djen est un exem-
ple tangible de ces efforts, repré-
sentant une avancée significative 
vers l'atteinte des objectifs fixés par 
le président Abdelmadjid Teb-
boune. Avec des infrastructures 

améliorées et une gestion alignée 
sur les normes mondiales, l'Algérie 
est bien positionnée pour devenir 
un acteur clé du commerce mari-
time international. 
 
Un terminal à conteneurs de 

classe mondiale 
Le port de Djen Djen, situé dans la 
wilaya de Jijel, est au centre des 
ambitions de l'Algérie pour dynami-
ser son économie et renforcer sa 
position sur la scène internationale 
du commerce maritime. Le ministre 
des Transports a récemment souli-
gné l'importance de ce projet et 
donné des instructions pour inten-
sifier les efforts afin de respecter les 
délais contractuels de réception. Le 
terminal à conteneurs du port de 

Djen Djen, avec ses 1.800 mètres 
de quai et des profondeurs de plus 
de 17 mètres, est conçu pour ac-
cueillir les plus grands navires du 
monde. Une fois achevé, il permet-
tra de booster significativement le 
mouvement économique national 
en facilitant l’exportation et l'impor-
tation de marchandises à grande 
échelle. Selon les explications four-
nies sur place, la réception des 
deux autres zones du terminal est 
prévue pour 2025. Le ministre des 
Transports a mis l'accent sur la né-
cessité de respecter les délais 
contractuels pour la réception de 
ce projet stratégique. La première 
tranche du terminal, avec un quai 
de 320 mètres, devrait être opéra-
tionnelle d'ici la fin de juin prochain. 
Cette avancée permettra au port de 

Djen Djen d'augmenter sa capacité 
de traitement des conteneurs et 
d'améliorer son efficacité opération-
nelle. La réception complète du ter-
minal en 2025 permettra au port de 
Djen Djen d'accueillir les plus 
grands navires du monde, renfor-
çant ainsi sa compétitivité et son at-
tractivité sur le marché mondial. 
Cela contribuera également à la di-
versification de l'économie algé-
rienne en stimulant les exportations 
et en attirant des investissements 
étrangers. Pour le ministre, l'impor-
tance de ce projet pour l'économie 
nationale n’est plus à démontrer.  
Dans ce sillage , il  a donné des ins-
tructions claires pour intensifier les 
efforts en vue de respecter les dé-
lais contractuels. Il a souligné que 
la réception de ce terminal est cru-
ciale pour booster le mouvement 
économique national et pour per-
mettre à l'Algérie de tirer pleinement 
parti de ses infrastructures por-
tuaires. Avec la réception des deux 
autres zones du terminal prévue 
pour 2025, le port de Djen Djen se 
prépare à devenir un hub maritime 
majeur dans la région méditerra-
néenne. Cette expansion permettra 
non seulement de traiter un volume 
plus important de conteneurs, mais 
aussi d'attirer de nouvelles lignes 
maritimes et de créer des opportu-
nités économiques pour les entre-
prises locales et internationales. Le 
développement du port de Djen 
Djen est un projet phare pour l'Al-
gérie, visant à renforcer ses infra-
structures maritimes et à dynamiser 
son économie. Avec des installa-
tions capables d'accueillir les plus 
grands navires du monde, le port 
de Djen Djen est bien positionné 
pour devenir un acteur clé du 
commerce maritime international. 
Le respect des délais contractuels 
et la mise en œuvre des instructions 
du ministre des Transports seront 
essentiels pour réaliser cet objectif 
ambitieux et pour assurer la crois-
sance économique durable de l'Al-
gérie. 

R.E  

FMI  
Un financement climatique de 1,2 
milliard de dollars pour l’Egypte  

 
L’Egypte et le FMI visent, 
à travers la coordination 
et de la coopération, à 
renforcer les politiques 
environnementales et cli-
matiques en Egypte sur 
la voie du vert et de la 
durabilité. Le ministère 
de l’Environnement a en-
tamé ses réunions avec 
les représentants du 
Fonds Monétaire Inter-
national (FMI) concernant 
l’obtention de l’Egypte 
de 1,2 milliard de dollars 
qui seront consacrés au 
financement climatique 
dans le cadre des pro-
grammes de soutien 
spéciaux du Fonds, 
selon un communiqué publié par le ministère samedi 18 mai. La ministre 
de l'Environnement, Yasmine Fouad, a discuté avec la cheffe de la mis-
sion du FMI en Egypte, Ivanna Vladkova Hollar, des mécanismes de 
coopération dans le domaine du soutien aux politiques environnemen-
tales et climatiques, souligne le communiqué. Selon le communiqué, 
les réunions précédentes ont porté sur un ensemble de clarifications 
entre les deux parties concernant les réformes requises dans les poli-
tiques climatiques, à la lumière des consultations visant à déterminer 
les besoins nationaux et les moyens de soutien pouvant être présentés 
par le FMI.  Le 6 mars, l’Egypte a signé un accord d’un prêt élargi de 8 
milliards de dollars avec le FMI. Un financement supplémentaire de 1,2 
milliard de dollars consacré au développement des politiques environ-
nementales et climatiques était prévu aussi. 

La Russie a récemment dé-
couvert des réserves de 
pétrole et de gaz en An-
tarctique estimées à envi-
ron 511 milliards de barils. 

Cette découverte, effectuée par 
RosGeo, l’organisme public russe 
chargé des études géologiques, 
pourrait bouleverser les équilibres 
énergétiques mondiaux. Pour met-
tre cette découverte en perspective, 
ce volume représente dix fois la pro-
duction pétrolière de la mer du Nord 
au cours des cinquante dernières 
années et le double de la produc-
tion de pétrole de l’Arabie saoudite. 
Cependant, cette trouvaille ne 
manque pas de susciter des préoc-
cupations. Le Traité de l’Antarctique 
de 1959, signé par la Russie, inter-
dit toute exploitation pétrolière et 
minière pour préserver l’environne-
ment unique de cette région recon-
nue comme « bien commun de 
l’humanité ». La découverte en An-
tarctique intervient donc à un mo-
ment critique où les prix du pétrole 
et du gaz en Europe restent éle-
vés à cause des tensions géopo-
litiques. La Russie étant en guerre 
contre l’Ukraine, elle pourrait être 
tentée de violer le Traité de l’An-
tarctique afin d’exploiter cette ré-

serve de pétrole et de relancer 
son économie. Une telle décou-
verte pourrait également influen-
cer le comportement des autres 
pays à l’égard de ces territoires. 
La Chine a d’ailleurs annoncé 
avoir ouvert sa cinquième base 
scientifique sur le Continent Blanc. 
Néanmoins, et comme l’a rappelé 
David Rutley, sous-secrétaire 
d’État parlementaire pour les 
Amériques et les Caraïbes, la Rus-

sie a « récemment réaffirmé son 
engagement envers les points 
clés du traité ». Claire Christian, di-
rectrice exécutive de la Coalition 
pour l’Antarctique et l’océan Aus-
tral (ASOC), n’a pas hésité à expri-
mer cette crainte quant à une telle 
éventuelle violation dudit traité : « Il 
serait extrêmement regrettable de 
mettre en danger l’Antarctique à un 
moment où les conflits géopoli-
tiques sont si nombreux ». 

PÉTROLE  
L’antarctique cacherait des                     

milliards de barils 
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MINISTÈRE DE LA SANTÉ À GAZA 

''La pénurie des fournitures médicales 
met en danger la vie des patients'' 

Le ministère de la Santé de la bande de Gaza a mis en garde,hier, contre une grave pénurie de médicaments et des fournitures médicales nécessaires 
dans la bande, mettant en danger la vie des patients et ce, avec la fermeture continue des points de passage de Rafah et de Abou Salem.

Dans un post re-
layé sur la pla-
t e f o r m e 
Telegram, le 
ministère a 
alerté sur la si-
tuation dans la 

bande de Gaza qui souffre, 
déjà, ''d’une grave pénurie de 
médicaments et des fournitures 
médicales censés répondre aux 
besoins urgents des 
patients''.La même source a 
ajouté que l'absence d'accès 
aux fournitures médicales et hu-
manitaires met en danger la vie 
des patients. 
Le ministère de la Santé a, en 
ce sens, appelé toutes les 
agences humanitaires, onu-
siennes et internationales à 
œuvrer à fournir et à acheminer 
des fournitures médicales à la 
lumière de l'agression israé-
lienne continue et de l'occupa-
tion de tous les points de 
passage de la bande de 
Gaza.En raison de la guerre et 
des restrictions israéliennes, la 
population gazaouie, particu-
lièrement celle des districts de 
Gaza et du nord de l’enclave 
palestinienne, est au bord de la 
famine, tandis qu'une grave 

pénurie de nourriture, d'eau, 
de médicaments et de carbu-
rant frappe ce territoire à la 
suite du siège total imposé par 
l’entité sioniste.La fermeture 

du point de passage de Rafah 
risque d'exacerber les souf-
frances d'environ 2,4 millions 
de Palestiniens à Gaza, dont 
deux millions de personnes dé-

placées, surtout que les stocks 
alimentaires dans l’enclave pa-
lestinienne ne couvrent qu’une 
période allant de 24 heures à 
quatre jours, selon l’Onu.Pour 

justifier son invasion, l’entité 
sioniste affirme que la ville de 
Rafah est le dernier bastion du 
Hamas où seraient déployées 
quatre de ses brigades, et ce, 
en dépit des mises en garde 
régionales et internationales 
sur les répercussions catastro-
phiques d’une opération mili-
taire dans cette ville où 
s’entassent 1,5 million de Pa-
lestiniens, en majorité des per-
sonnes déplacées. Depuis le 7 
octobre 2023, l'armée sioniste 
mène une agression génoci-
daire à outrance dans la 
bande de Gaza qui a fait plus 
de 114 000 victimes civiles, 
(entre morts et blessés), en 
majorité des enfants et des 
femmes, et près de 10 000 
personnes portées disparues 
dans un contexte de famine 
et de destruction massive, 
selon des données palesti-
niennes et de l'Onu.Le conflit 
a également provoqué une 
catastrophe humanitaire sans 
précédent et une destruction 
massive des infrastructures, 
qui ont conduit Tel-Aviv à 
comparaître devant la Cour in-
ternationale de justice (CIJ) 
pour ‘’génocide’’.              

Niger / Retrait des soldats américains 
Niamey et Washington conviennent 

d'un délai, le 15 septembre 
 
Les autorités militaires nigériennes et américaines sont parvenus à un accord 
sur le délai du retrait définitif des soldats américains basés au Niger, au plus tard 
le 15 septembre prochain. 
"Le ministère nigérien de la Défense et le département de la Défense des États-
Unis ont trouvé un accord de désengagement pour effectuer le retrait des forces 
américaines, qui a déjà commencé", a indiqué un communiqué conjoint du mi-
nistère nigérien de la Défense et une délégation américaine après une rencontre 
organisée du 15 au 19 mai courant à Niamey."Il est ainsi convenu que le dés-
engagement se terminera au plus tard le 15 septembre 2024", a précisé la 
même source, ajoutant que les deux délégations ont établi "des procédures 
pour faciliter l'entrée et la sortie du personnel américain, y compris les autorisa-
tions de survol et d'atterrissage pour les vols militaires".Une délégation améri-
caine de haut niveau du Pentagone, conduite par Christopher Maier, secrétaire 
adjoint à la Défense chargé des opérations spéciales et des conflits de faible in-
tensité, est arrivée en début de semaine à Niamey en vue de proposer un ca-
lendrier du retrait des soldats américains. 
L'arrivée de cette délégation fait suite à la décision prise en mars dernier par les 
autorités militaires nigériennes de dénoncer l'accord militaire entre le Niger et 
les États-Unis d'Amérique.Dans le cadre de la lutte contre le terrorisme, les 
États-Unis ont déployé plus d'un millier de soldats au Niger. Leur base est située 
dans la région d'Agadez, dans le nord du Niger, près des frontières libyenne et 
algérienne. 

Une tentative de coup 
d'Etat a été déjouée, 
hier matin, en Répu-
blique démocratique 

du Congo, a affirmé le général 
Sylvain Ekenge, porte-parole de 
l'armée congolaise dans une 
déclaration télévisée. 
Sylvain Ekenge s'exprimait à la 
télévision d'Etat (RTNC), hier 
matin, après un moment de 
confusion suite à des coups de 
feu entendus au quartier 
Gombe à Kinshasa, abritant le 
palais présidentiel et les ambas-

sades de plusieurs pays. 
L’armée a « étouffé dans l’œuf » 
une « tentative de coup d’Etat », 
a-t-il affirmé dans sa déclara-
tion.Dans les faits, des hommes 
armés commandités par un 
mouvement de la diaspora ont 
attaqué dimanche matin à Kins-
hasa, la résidence d’un digni-
taire du pouvoir et pris 
temporairement possession du 
palais présidentiel congolais où 
ils ont hissé le drapeau de l’ex-
Zaïre, avant d’être neutralisés 
par la garde républicaine.Un 

commando d’une vingtaine 
d’hommes armés et en treillis a 
attaqué entre 05h et 05h20’’ 
(heure locale, - 1h GMT) la rési-
dence de Vital Kamerhe, candi-
dat unique du pouvoir au poste 
du président de l’Assemblée 
nationale avant de prendre 
d’assaut le palais présidentiel.Le 
correspondant de l’agence 
Anadolu à Kinshasa a identifié 
sur des images diffusées en di-
rect pendant l’attaque, Chris-
tian Malanga Musumari, un 
ancien officier militaire devenu 

homme d’affaires qui s’est 
lancé dans la politique depuis 
les élections de 2011.Président 
du Parti congolais uni (UCP), il 
évolue dans la diaspora où il 
lance des appels contre le pou-
voir et prône le retour à la 
deuxième République, lorsque 
le pays s’appelait « Zaïre » sous 
Mobutu Sese Seko.La troupe a 
réussi à prendre possession du 
palais présidentiel situé au 
cœur d’une avenue abritant 
des ambassades.Le meneur 
en treillis a été tué tandis que 

son fils et deux Américains, 
faisant partie des assaillants, 
ont été arrêtés par les forces 
de sécurité, a déclaré à 
l’agence Anadolu un haut res-
ponsable de l’armée congo-
laise.Le porte-parole de 
l’armée, le général Sylvain 
Ekenge a rassuré que les 
forces armées ont « la parfaite 
maîtrise de la situation ».Cette 
tentative a impliqué des « étran-
gers et des Congolais », tous 
mis « hors d’état de nuire », 
selon l’officier.

Le Burkina Faso, le 
Mali et le Niger ont fi-
nalisé à Niamey, la 

capitale nigérienne, un pro-
jet de texte portant créa-
tion de la Confédération de 
l'Alliance des États du 
Sahel (AES), ont rapporté 
plusieurs médias étran-
gers. 
Les chefs d'État de ces 
pays qui ont rompu avec la 
Communauté économique 
des États de l'Afrique de 
l'Ouest (Cédéao) et la 
France, devraient adopter 
ce projet de texte dans les 
‘’prochaines semaines’’. 
Abdoulaye Diop, Kara-
moko Jean-Marie Traoré et 
Bakary Yaou Sangaré, res-
pectivement chef de la di-
plomatie du Mali, du 
Burkina Faso et du Niger 

se sont rencontrés ven-
dredi 17 mai à 
Niamey.Cette rencontre 
avait pour but ‘’de finaliser 
le projet de texte relatif à 
l'institutionnalisation et à 
l'opérationnalisation de la 
Confédération Alliance des 
États du Sahel’’, a souligné 
Bakary Yaou Sangaré, lors 
de la lecture du communi-
qué final au terme de la 
réunion, citant Bakary 
Yaou Sangaré, ce projet de 
texte - dont le contenu n'a 
pas été divulgué - sera 
‘’soumis aux chefs d'Etat 
(des trois États) pour 
adoption dès les pro-
c h a i n e s 
semaines.’’‘’Nous pou-
vons considérer très clai-
rement, aujourd'hui, que 
la Confédération de l'Al-

liance des États du Sahel 
(AES) est née’’, s’est féli-
cité Abdoulaye Diop à l'is-
sue d'une réunion avec le 
général Abdourahamane 
Tiani, président du 
Conseil national pour la 
sauvegarde de la patrie, 
au pouvoir au Niger.L’AES 
couvre l’espace géogra-
phique du Liptako-
Gourma, une région 
historique transfrontalière 
de l'Afrique de l'Ouest et 
du Sahel, partagée entre le 
Burkina Faso, le Mali et le 
Niger.Ouagadougou, Ba-
mako, et Niamey, avaient 
annoncé fin janvier qu'ils 
quittaient la Cédéao. Selon 
les autorités de ces pays, 
l'organisation sous régio-
nale est instrumentalisée 
par Paris.

RDC 
Une tentative de coup d’Etat "déjouée" à Kinshasa 

MALI, BURKINA FASO ET NIGER 
Le projet de Confédération de             

l'Alliance des Etats du Sahel finalisé 
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Avec les ré-
centes amé-
liorations des 
logiciels de 
transcription, 
même les 
humains qui 
écrivent peu-

vent se passer de clavier, en-
core plus d’un stylo. Et l’IA 
ouvrirait même la possibilité de 
générer des textes en lisant 
l’activité cérébrale. Les écri-
vains du futur seront des ba-
vards et des penseurs qui 
n’ont pas besoin de lever le 
petit doigt. Le mot « écrivain » 
pourrait évoluer vers une signi-
fication très différente, les 
gens composant des textes de 
multiples façons dans un 
monde de plus en plus numé-
rique. Alors, les êtres humains 
ont-ils encore besoin d’ap-
prendre à écrire à la main ? 
Avec la pandémie, l’enseigne-
ment en ligne s’est considé-
rablement développé et, dans 
différents pays du monde, cer-
tains tests importants sont 
désormais réalisés sur ordina-
teur. Des voix s’élèvent aussi 
en faveur de l’abandon de 
l’écriture cursive au lycée. 
L’écriture manuscrite reste ce-
pendant centrale dans les ap-
prentissages fondamentaux à 
l’école élémentaire. Les 
parents peuvent se demander 
si cela vaut encore la peine de 
consacrer du temps au difficile 
apprentissage de l’écriture 
manuscrite. Les efforts dé-
ployés ne seraient-ils pas 
mieux investis dans une initia-
tion au codage ? Après tout, 
des élèves en situation de 
handicap apprennent déjà à 
écrire avec des technologies 
d’assistance. Mais il existe un 
certain nombre de raisons im-
portantes pour lesquelles 
l’écriture manuscrite sera tou-
jours – et doit toujours – être 
enseignée dans les écoles.  
En voici cinq. 
 

L’écriture développe la              
motricité fine 

 
L’écriture manuscrite déve-
loppe la motricité et la coor-
dination nécessaires au 
contrôle de mouvements pré-
cis, indispensables au quoti-
dien, que ce soit à l’école ou 
plus tard dans la sphère pro-
fessionnelle. Le perfectionne-
ment de ces capacités 
motrices se traduit par une 
écriture de plus en plus lisible 
et fluide. Nous ne savons pas 
où la technologie nous mè-
nera, mais il se peut qu’elle 
nous ramène au passé. L’écri-
ture manuscrite pourrait être 
plus importante que jamais si 
les tests et les examens re-
viennent à l’écriture manus-
crite pour empêcher le recours 
à l’IA générative et la triche. 
 

Écrire à la main facilite la         
mémorisation 

 
L’écriture manuscrite présente 
d’importants avantages cogni-
tifs, notamment pour la mé-
moire. Les recherches 
suggèrent que les notes prises 

avec un stylo sont mieux mé-
morisées que celles prises sur 
un ordinateur, en raison de la 
plus grande complexité du 
processus d’écriture manus-
crite. L’apprentissage de la 
lecture et de l’écriture sont in-
timement liés. Les élèves de-
viennent de meilleurs lecteurs 
en s’exerçant à écrire. 
 

Un outil pour la création          
graphique 

 
L’écriture manuscrite et les ac-
tivités connexes telles que le 
dessin peuvent être des 
sources de créativité et de 
bien-être à tout âge. La popu-
larité de pratiques telles que la 
tenue d’un journal intime et la 
calligraphie en est la preuve. Il 
existe de nombreuses 
communautés en ligne où les 
écrivains partagent des très 
beaux exemples de création 
graphique. 
 

Une grande souplesse               
d’utilisation 

 
L’écriture manuscrite ne solli-
cite ni électricité ni appareils, 
piles, logiciels, abonnements, 
connexion Internet, temps de 
chargement – et toutes ces 
autres choses dont dépend 
l’écriture numérique. Elle ne 
suppose qu’un stylo et du pa-
pier. Et elle peut être pratiquée 
n’importe où. Parfois, pour 
écrire une carte d’anniver-
saire, remplir des formulaires 
imprimés ou rédiger une note 
rapide, elle est la solution la 
plus simple et la meilleure. 
 

L’écriture comme support            
de réflexion 

 
Plus important encore, ap-
prendre à écrire et à penser 
sont intimement liés. Les idées 

se forment au fur et à mesure 
que les élèves écrivent. Elles 
sont développées et organi-
sées au fil de la composition. 
C’est quelque chose qu’on ne 
peut pas déléguer à des ro-
bots. L’enseignement de l’écri-
ture consiste à donner aux 
élèves une boîte à outils 
composée de multiples straté-
gies d’écriture afin de leur per-
mettre de réaliser leur potentiel 
en tant que communicants ré-
fléchis, créatifs et compétents. 
Et l’écriture manuscrite restera 
un élément important de cette 
boîte à outils dans un avenir 
prévisible, malgré les progrès 
étonnants de l’IA générative. 
La perfection de la graphie 
pourrait devenir moins impor-
tante à l’avenir. Mais les élèves 
devront toujours être capables 
d’écrire à la main de manière 
lisible et fluide dans le cadre 
de leurs études et de leur vie 
quotidienne. 
 

Affirmer une présence 
 
Lorsqu’on écrit à la main, ce 
n’est pas que pour dire 
quelque chose, mais pour af-
firmer notre existence. C’est 
une façon de fixer sa pré-
sence, de se dire par l’écri-
ture. Y compris d’un point de 
vue légal, il y a des documents 
qui ne peuvent être signés 
électroniquement : on doit les 
imprimer et les signer à la 
main pour qu’ils soient consi-
dérés officiels et légitimes. 
Sans aller jusqu’aux excès 
d’une interprétation grapholo-
gique, notre écriture manus-
crite nous révèle d’une 
certaine manière : choix de la 
couleur de l’encre, soin prêté 
à la graphie en termes de lisi-
bilité, une certaine dimension 
esthétique dans le fait d’avoir 
une plus ou moins « belle » 

écriture. Et elle nous range 
dans la catégorie des droitiers 
ou des gauchers, qui est loin 
d’être neutre en termes cogni-
tifs et culturels et, à ce jour, les 
gauchers rencontrent toujours 
des discriminations, y compris 
en termes de matériel dispo-
nible adapté comme des ci-
seaux, ou des bancs d’école 
avec tablette d’appui latérale 
intégrée, uniquement du côté 
droit). Avec la généralisation 
des technologies numériques 
et l’utilisation massive des or-
dinateurs, la tentation est 
grande d’abandonner l’écri-
ture à la main au profit du cla-
vier. Toutefois, les recherches 
menées en psychologie cogni-
tive et en neurosciences cog-
nitives montrent que l’écriture 
manuscrite est une ressource 
et un outil cognitif, qui facilite 
les apprentissages, contraire-
ment au clavier. Ainsi, chez 
des élèves de maternelle, le 
geste d’écriture (ou geste gra-
phomoteur) qui est progressi-
vement associé, avec la 
pratique, à la réalisation du 
tracé d’une lettre donnée, de-
vient un indice en mémoire, au 
même titre que la forme, le 
nom et le son de cette lettre. Il 
améliore sa reconnaissance 
en situation de lecture. Cet 
effet facilitateur de la grapho-
motricité n’a pu être retrouvé à 
ce jour avec le clavier car 
celui-ci n’exige qu’un seul et 
même geste, quelle que soit la 
lettre – soit un simple appuie 
sur une touche. 
 

Stylo ou stylet!?  
 
De même, il a été montré que 
le recours au clavier pour rédi-
ger des textes impactait forte-
ment les performances en 
rédaction d’élèves, dans la 
cinquième ou la sixième année 

de leur scolarité, dès lors qu’ils 
n’avaient pas bénéficié d’une 
formation approfondie à la 
dactylographie. Le clavier les 
place en situation de sur-
charge cognitive. Si les re-
cherches s’accordent sur la 
nécessité de conserver l’écri-
ture manuscrite, notamment à 
l’école, il ne s’agit pas pour au-
tant de renier les apports des 
technologies numériques. 
L’idée est alors d’utiliser les ta-
blettes tactiles comme support 
d’écriture manuscrite. Le rem-
placement du couple papier-
crayon par le couple 
stylet-tablette permet ainsi de 
conserver le geste d’écriture, 
tout en profitant des apports 
d’un environnement numé-
rique. Mais est-ce si évident ? 
En fait, non. Le problème qui 
se pose en premier lieu est 
celui d’un possible effet pertur-
bateur de la surface de la ta-
blette. Celle-ci est 
particulièrement lisse par 
rapport au papier. Qui a signé 
un jour avec un stylo à l’arrière 
d’une carte bancaire a très 
certainement éprouvé l’effet 
d’une très faible friction de la 
surface d’écriture… et il ne 
s’agissait ici que d’une signa-
ture dont le tracé est presque 
automatique. Qu’en est-il s’il 
s’agit d’écrire des lettres et 
des mots sur une telle surface 
lisse ? À l’évidence, avant d’al-
ler plus loin dans la promotion 
de l’écriture manuscrite sur ta-
blette à l’école, il s’avère indis-
pensable d’évaluer si, et en 
quoi, l’écriture des élèves se-
rait perturbée lorsqu’on leur 
demande d’écrire sur l’écran 
d’une tablette avec un stylet. 
 

Lucinda McKnight Senior Lec-
turer in Pedagogy and Curricu-

lum, Deakin University 

Pourquoi continuer d’apprendre à 
écrire à la main dans un monde d’IA
Le monde de l’écriture est en pleine mutation. D’abord, il y a eu claviers, les saisies automatiques de mots ou de phrases sur les 

messageries. Une ère dont on est déjà en train de tourner la page. Avec l’essor de l’intelligence artificielle, des robots peuvent dés-
ormais produire des textes d’un niveau comparable aux textes écrits par des humains, sans recours à quelque main que ce soit.
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Ligue 2 amateur (27e journée)  
L’ES Mostaganem garde la 

cap, lutte féroce pour le 
maintien à l'Est 

Large vainqueur devant 
le SC Mecheria (4-1) 
pour le compte de la 
27e journée de Ligue 2 
amateur de football, 
disputée samedi, l'ES 
Mostaganem leader de 
la poule Centre-Ouest, 
a conservé son avance 
de cinq points sur son 
dauphin le RC Kouba, 
victorieux en déplace-
ment contre le SKAF 
Khemis Miliana (2-1), 
au moment ou la ba-
taille pour le maintien fait rage dans la poule Centre-Est.  
A la faveur de ce nouveau succès, l'Espérance de Mostaganem (66 pts) fait un 
nouveau pas vers l'accession en gardant à distance le Raed (61 pts) à trois jour-
nées de l'épilogue. 
Cette 27e journée a également été marquée par la mauvaise opération de l'ASM 
Oran (31 pts), qui glisse à la 14e position du classement synonyme de relégation, 
après son match nul (1-1) face à  la JSM Tiaret (10e, 33 pts).  
En revanche, le NA Hussein-Dey et le WA Boufarik, vainqueurs respectifs devant 
le GC Mascara (1-0) et le RC Arbaâ (4-3), se hissent au 11e rang avec 32 points 
chacun et se donnent un peu d'air.  
Les autres rencontres de la poule Centre-Ouest, sans enjeu, ont enregistré les 
victoires de l'ESM Koléa contre le MCB Oued Sly (2-0), du WA Mostaganem 
devant l'Olympique Médéa (3-1) et le CR Témouchent face à la JS Guir Abadla 
(5-1). 
Dans la poule Centre-Est, le choc des mal classés entre l'AS Ain M'lila et l'USM 
Annaba (12es, 31 pts) s'est soldé par un match nul (1-1), alors que le HB  
Chelghoum Laïd, premier relégable avec 30 points, s'est incliné face à l'E Sour 
Ghozlane (15e, 28 pts). Ce succès permet aux joueurs de Sour Ghozlane d'en-
tretenir un léger espoir pour sauver sa peau en Ligue 2. 
Toujours menacé par le spectre de la relégation, l'USM El Harrach (8e, 35 pts) 
a enchainé avec un nouveau succès contre l'Olympique Magrane (1-0), tour 
comme le NRB Teleghma, également huitième avec 35 points, qui a dominé la 
lanterne rouge le MC El-Eulma (4-1). 
Auréolé d'une accession historique en Ligue 1 professionnelle, lors de la précé-
dente journée, l'Olympique Akbou (1er, 64 pts) a concédé sa troisième défaite 
de la saison, en s'inclinant en déplacement (0-1) face l'AS Khroub (7e, 37 pts), 
au moment ou son dauphin le MSP Batna (2e, 52 pts) a battu la JS Bordj Ménael 
(5e, 39 pts). 
Les deux dernières rencontres du groupe Centre-Est, ont enregistré la victoire 
de l'IB Khemis El Khechna face au CA Batna (2-1) et le match nul entre l'IRB 
Ouargla et le MO Constantine (1-1).  

 
En prévision de la saison prochaine  
Medane négocie avec         

Hubert Velud 
En prévision de la saison pro-
chaine 2024-2025, la JS Ka-
bylie a entamé ses démarches 
pour l’engagement d’un nou-
veau responsable de la barre 
technique des Jaune et Vert. 
Le nouveau directeur général, 
Hakim Medane qui a entamé 
sa mission depuis plusieurs 
jours maintenant, a pris at-
tache officiellement avec 
l’ancien sélectionneur du 
Burkina Faso et ancien entraî-
neur de la JSK lors de la sai-
son 2019-2020, en 
l’occurrence Hubert Velud. 
Contacté dans un premier 
temps il y a un mois environ, 
le technicien français a été re-
lancé, a-t-on appris de source sûre. Les deux parties ont relancé les négociations 
dans le but de trouver un accord final qui permettra à Velud de retrouver le club 
qu’il a déjà drivé. 
Jusqu’à présent, rien n’a été conclu entre les deux hommes mais cette piste est 
prise au sérieux par le nouveau responsable de la direction sportive de la JSK.  
 

Les quelques retouche de finitions                    
sont en cours  

Le MCA espère recevoir au stade 
Ali Ammar la saison prochaine 

Le Mouloudia d'Alger qui 
vient d'assurer son 8e titre de 
champion va-t-il débuter la 
prochaine saison dans son nou-
veau stade ? 
Le stade Ali Ammar (Ali La 
Pointe) de Douera est en 
grande partie terminé depuis 
longtemps mais les finitions 
sont toujours en cours. 
C'est la façade principale ainsi 
que le parvis qui sont actuelle-
ment au coeur des travaux qui 
ne devraient plus durer long-
temps mais le temps presse 
pour que le stade soit dispo-
nible au mois de septembre.  

En désaccord avec l’entraîneur 
Paolo Fonseca 

Ounas digère très bien sa 
mise à l’écart au LOSC 

Adam Ounas a connu une saison 2023-2024 tumultueuse 
au LOSC. Victime de blessures à répétition et en dés-
accord avec l’entraîneur Paolo Fonseca, il a été écarté de 
l’équipe première et relégué à l’équipe réserve. Cette dé-
cision a été justifiée par un manque d’implication et de 
sérieux à l’entraînement de la part du joueur. 
Face à cette situation, l’international algérien a choisi de 
s’exprimer. Dans un entretien avec La Voix du Nord, l’ai-
lier de 27 ans a avoué ne pas être rancunier envers le club 
ou l’entraîneur pour son exclusion. Soulignant son plaisir 
de jouer avec l’équipe réserve, il a néanmoins annoncé 
son intention de quitter Lille à la fin de la saison : 
Honnêtement, je ne suis pas fâché de ce qui m’est arrivé. 
J’ai accepté la décision de l’entraîneur et de la direction 
avec ouverture. Ils ont jugé que je ne répondais pas à 
leurs attentes et ils sont libres de le penser. Je m’amuse 
avec l’équipe réserve, je passe un bon moment avec les 
jeunes joueurs et je pratique le football avec eux sans au-
cune pression. Je me moque de la façon dont j’ai été traité 
récemment. Je sais très bien que c’est à cause de mon in-
tention de partir à la fin de cette saison. 
Alors que son contrat arrive à son terme dans deux mois, 
le joueur formé à Bordeaux ne sera probablement retenu 
par les Dogues pour une autre saison. Valorisé à 5 mil-
lions d’euros.  
Durant la saison en cours, l’Algérien a fait 22 apparitions 
toutes compétitions confondues pour un but marqué. A 
noter, le natif de Chambray- lès-Tours a raté une grosse 
partie du début de saison en raison de blessure. 
 

Super Coupe d'Algérie (Handball)  
L’ES Ain Touta sacrée 
contre l'OM Annaba  

Les handballeurs de l'ES Ain Touta ont remporté la Super 
Coupe d'Algérie 2023, en s'imposant devant leurs homo-
logues de l'OM Annaba sur le score de 29 à 24 (mi-temps 
: 15-10), samedi à la salle Harcha-Hacène d'Alger. 
A la faveur de ce succès, l'ES Ain Touta ajoute un nou-
veau trophée à son palmarès après le sacre de champion 
d'Algérie 2023.   
La finale féminine, disputée plus tôt ce samedi, a enre-
gistré la victoire du HBC El-Biar contre le CF Boumer-
dès sur le score de 32 à 23 (mi-temps : 19-11).  

Résultats des finales de la Super Coupe d'Algérie 2023: 
Finale dames :   
HBC El-Biar - CF Boumerdès 32-23 
Finale messieurs :  

ES Ain Touta - OM Annaba 29-24. 

Ligue des champions       
(finale aller)  
Pas de vainqueur 
entre l’Espérance de 
Tunis - Al Ahly 
d'Egypte  

L'Espérance de Tunis a fait match nul 
avec Al Ahly d'Egypte (0-0), lors de fi-
nale aller de Ligue des champions 
d'Afrique de football, disputée samedi 
soir au stade Hammadi Agrebi de 
Radès. 
La manche retour aura lieu samedi 
prochain au Caire à partir de 18h00. 
 
Avec 17 buts et 8 passes 
décisives 
Foden joueur de   
l’année en               
Premier League 
L’attaquant anglais Phil Foden, 23 
ans, a été désigné meilleur joueur de la 
saison 2023-2024 en Premier League, 
une récompense qui revient pour la 
cinquième année d’affilée à Manches-
ter City, le club dominant en Angle-
terre. 
L’ailier ou milieu offensif a inscrit 17 
buts et délivré 8 passes décisives, un re-
cord personnel, en 34 apparitions cette 
saison, contribuant à la réussite de son 
club formateur. 
L’international anglais a pris la lu-
mière durant la saison 2023-2024 
notamment lorsque Kevin De 
Bruyne, le maître à jouer de Man-
chester City, était bloqué à l’infir-
merie. Il est le deuxième joueur de 
champ le plus utilisé (en nombre de 
minutes jouées) par Pep 
Guardiola. 
Foden succède à ses co-
équipiers De Bruyne 
(lauréat en 2019/2020 et 
2021/2022) Ruben 
Dias (2020/2021) et 
Erling Haaland, 
son prédéces-
seur. 
Le vote a été 
effectué par 
un panel d’ex-
perts, compre-
nant des anciens 
joueurs et des 
journalistes no-
tamment, et par 
des supporters. 
Foden réalise un 
doublé après 
avoir également 
été désigné 
joueur de l’an-
née 2024 
par la 
Foot-
ball Wri-
ters’ 
Associa-
tion 
(FWA), l’association des jour-
nalistes sportifs anglais.  
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 POUR COMBATTRE LA POLLUTION SPATIALE 

Le Japon lancera cet été un          
satellite en bois 

Le premier satellite en bois au monde a une date de lancement cet été. La communauté spatiale se réjouit de voir une         
proposition innovante donnant une réponse pour lutter contre les déchets spatiaux. Des scientifiques ja-

ponais ont conçu 
le satellite « Ligno-
Sat » avec du bois 
de magnolia. Lors 
des expériences, 
ce type de bois a 
démontré être un 

matériau écologique très stable et 
résistant, lui permettant de fonc-
tionner efficacement dans les 
conditions extrêmes de l’espace 
tout en réduisant son impact envi-
ronnemental. 

En vedette spatiale : le bois de 
magnolia 

Des chercheurs de Kyoto en 
partenariat avec la société fores-
tière Sumitomo Foresty ont tâché 
d’évaluer différents types des ma-
tériaux biodégradables, comme le 
bois, afin d’en trouver un qui 
puisse résister  aux conditions 
dans l’espace ainsi  qu’à la force 
durant un lancement. Une fois 
ayant trouvé des bons candidats, 
ils ont envoyé des échantillons à 
la Station spatiale internationale 
(ISS) dans le but de les tester 
dans l’espace. 
Les caractéristiques uniques du 
satellite en bois japonais Ligno-

Sat 
Le bois de magnolia s’est révélé 
être une pépite. « La capacité du 
bois à résister à ces conditions 
nous a étonnés », a exprimé Koji 
Murata, responsable du projet Li-
gnoSat et professeur à l’Université 
de Kyoto. Maniable, robuste et ré-
sistant à la fissuration, il a montré 
le moins de signes de dommage 
comparés aux autres bois. Ligno-
Sat est aussi si petit qu’une tasse 
de café ! Avec une taille modeste 
pour le premier modèle, ce seront 
en particulier les parties consti-
tuées habituellement en alumi-
nium qui seront remplacées par 
des parties en bois. Au contraire 
de l’aluminium, le bois est un ma-
tériau plus écologique, polluant 

considérablement moins l’atmo-
sphère. 

Lutter contre les déchets spa-
tiaux 

Des recherches scientifiques ont 
effectivement montré que les 
particules d’aluminium des satel-
lites pourraient endommager pro-
gressivement la couche d’ozone, 
entraînant des perturbations dans 
la lumière solaire et des cycles 
écologiques majeurs. Cette inno-
vation permettra de réduire les 
particules d’alumine dans l’atmo-
sphère. À la fin de sa période 
utile, il pourra être éliminé intégra-
lement et sans l’usage des pro-
duits nocifs. Avec une mission 
d’une durée estimée d’environ six 
mois, seront analysées l’efficacité 

et la capacité du satellite à être 
décomposé. L’obtention des ré-
sultats positifs pourra, par la suite, 
ouvrir la voie à des nouveaux sa-
tellites en bois et une diminution 
des débris spatiaux. 

Les échantillons ont démontré 
une excellente résistance 

Après avoir effectué une inspec-
tion minutieuse des échantillons 
restés plus de 290 jours dans l’Es-
pace, les chercheurs n’ont dé-
tecté aucune trace de fissuration, 
de déformation ou de pelage du 
bois. “Même dans l’environne-
ment spatial extrême où les chan-
gements de température sont 
importants et où les rayons cos-
miques puissants volent, la dété-
rioration de l’éprouvette est 

extrêmement légère et le matériau 
est stable, démontrant l’excellente 
durabilité du bois” peut-on lire 
dans un rapport de l’université de 
Kyoto.  “Les changements ex-
trêmes de température, les colli-
sions d’oxygène atomique, les 
effets des rayons cosmiques ga-
lactiques (GCR) et des particules 
énergétiques solaires (PES), etc., 
font de l’espace extra-atmosphé-
rique un environnement extrême-
ment hostile par rapport à la Terre. 
On a supposé que les spécimens 
exposés pendant 10 mois à ces 
effets entraîneraient une certaine 
érosion. Contrairement à nos at-
tentes, aucune détérioration ex-
trême de l’aspect n’a été 
constatée.” 

Quel est l’intérêt d’envoyer du 
bois dans l’Espace ? 

La fragilité et la combustibilité du 
bois peuvent sembler contre-intui-
tives pour un tel voyage, mais 
selon les chercheurs de l’univer-
sité de Kyoto, c’est justement là 
que se trouve la raison d’être du 
bois : “en tant que matériau natu-
rel, économique et à base de car-
bone, sa production est 
considérablement plus durable 
que les alternatives avancées, et 
son élimination – en particulier 
lorsqu’il est largué de l’orbite dans 
la haute atmosphère – est 
complète et sans sous-produits 
nocifs” expliquaient les scienti-
fiques dans un communiqué pu-
blié en 2021. 

Armure naturelle, vitesse,               
puissance… 

 Le crocodile de Cuba un 
animal unique en son 

genre 
Le crocodile de Cuba, un athlète redoutable des maré-
cages, impressionne par sa puissance et son agilité. 
Malgré ses adaptations uniques, cette espèce emblé-
matique est en danger critique, soulignant les défis ur-
gents de la conservation à Cuba. Le crocodile de Cuba 
(Crocodylus rhombifer) est une espèce endémique de 
l’île de Cuba, se distinguant par ses caractéristiques 
uniques qui le différencient des autres crocodiliens. 
Avec un corps agile, une vitesse impressionnante et une 
armure naturelle résistante, ce reptile a capté l’attention 
des biologistes et des conservateurs du monde entier. 
Malgré sa taille relativement petite par rapport à d’autres 
espèces de crocodiles, son comportement et ses adap-
tations en font un prédateur redoutable et une pièce maî-
tresse des écosystèmes aquatiques de Cuba. Le 
crocodile de Cuba est de taille moyenne, mesurant gé-
néralement entre 2 et 3,5 mètres. Certains spécimens 
dépassant les 4 mètres ont été mentionnés dans des ar-
chives historiques. Son armure robuste, composée 
d’écailles ostéo-dermiques, lui offre une protection effi-
cace contre les prédateurs et les conflits intraspéci-
fiques. Sa structure corporelle compacte et musclée le 
rend extrêmement agile, aussi bien dans l’eau que sur 
terre. Ses pattes arrière sont particulièrement fortes et 
adaptées pour sauter, une capacité rare chez les autres 
crocodiles. Cette aptitude au saut lui permet de capturer 
ses proies plus efficacement et d’éviter rapidement les 
menaces. Ses mâchoires, bien que plus petites que 
celles d’autres crocodiles, sont incroyablement puis-
santes et capables d’exercer une morsure mortelle. La 
peau du crocodile de Cuba, avec des teintes de vert et 
de noir, lui offre un excellent camouflage dans les maré-
cages, facilitant la chasse furtive et la défense contre les 
dangers. 

RENCONTRE MARITIME INSOLITE  
 Après 80 ans d’absence, ce géant des                

mers refait surface  

Un membre de cette espèce 
protégée a été repéré au 
large de la Patagonie après 
presque cent ans sans 
qu’un rorqual boréal ait été 

aperçu au large de l’Argentine.  Une 
équipe de scientifiques de l’Université 
nationale de Patagonie a repéré ce 
mammifère géant en Argentine la se-
maine dernière. La réapparition du 
rorqual boréal semble être le signe 
que l’effort de conservation mondial 
réalisé n’ait pas été vain. En effet, 
ceux-ci n’étaient pas assez nombreux 
jusqu’à présent pour devenir visibles, 
d’après les explications des spécia-
listes. Tout porte à croire que la zone 
sur laquelle le spécimen a été observé 
soit un lieu privilégié pour se nourrir 
car elle est composée de homard et 
de crustacés, qui font partie du ré-
gime alimentaire du rorqual boréal. De 
plus, ils sont réputés pour se nourrir 
dans les eaux polaires l’été.  Le ror-
qual : de nouveau “visible”. Elles au-
ront mis du temps avant de refaire 
surface mais cela aura valu la peine 
d’attendre. Entre 1920 et 1930, la 
pêche à la baleine le long du littoral 
argentin a entraîné un déclin important 
des populations de cétacés. Suite à 
une convention pour la réglementation 
de la pêche signée par 22 pays en 
1931, un moratoire international est 
entré en vigueur entre 1986. La 
chasse était la raison de leur dispari-
tion car ceux-ci se cachaient dans le 

but d’éviter leurs prédateurs. Trois 
pays continuent actuellement de 
chasser ces énormes baleines : le 
Japon, l’Islande et le Norvège.  La se-
maine dernière, le Japon proposait 
tout de même d’ajouter une espèce 
très proche mais surtout vulnérable, le 
rorqual commun, à la liste des ba-
leines pouvant être chassées à des 
fins commerciales. Le rorqual boréal 
est le troisième plus grand mammi-
fère vivant sur Terre après la baleine 
bleue et le rorqual commun. Il est 
également l’un des rorquals les plus 

rapides qui existent, il peut atteindre 
une vitesse de pointe de 25 km/h. 
S’il y a bien un animal dont ces ani-
maux migrateurs qui se déplacent 
en général seuls ou en petits 
groupes de 2 à 5 individus, ont peur, 
ce sont les orques. La pigmentation 
de cette baleine à fanons est très 
sombre sur l’essentiel de son corps 
sauf sur son ventre. Les femelles met-
tent en général bas tous les deux ou 
trois ans. Leur poids varie entre 20 
000 et 40 000 kg et leur longévité peut 
aller de 50 ans à 74. 
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On parle souvent des 
régimes minceur, moins 
des solutions pour pren-
dre du poids naturelle-
ment en préservant sa 
santé. Pour des raisons 
médicales ou pour une 
remise en forme, cer-
taines personnes cher-
chent bel et bien à 
gagner des kilos. 
Comment y arriver sans 
se mettre en danger ? 
 Prendre du poids ne 

se résume pas à 
grossir. Le fait d’en-
granger trop rapide-
ment des kilos en ne 
se nourrissant plus 
que de junkfood 
peut être dangereux 

pour votre santé. Pour la préserver, 
tout en faisant grimper le score sur 
la balance, vous devez conserver une 
bonne hygiène de vie et respecter 
certaines règles. On vous guide. La 
plupart des personnes qui souhaitent 
prendre du poids se trouvent trop 
minces. On parle de morphotype ec-
tomorphe ou de maigreur constitu-
tionnelle pour des personnes qui se 
nourrissent normalement, dont le 
poids est stable et qui ont toujours 
été très minces. Dans certains cas, il 
s’agit d’un amaigrissement involon-
taire, comme la cachexie, ou d’un 
amaigrissement volontaire, lié par 
exemple à un régime restrictif ou à 
un trouble du comportement alimen-
taire comme l’anorexie. Il faut éga-
lement faire la distinction entre les 
régimes restrictifs amaigrissants et 
les régimes stricts suivis pour des 
raisons de santé (diabète, syndrome 
de l’intestin irritable, hypertension 
artérielle, etc.) qui peuvent induire 
une perte de poids involontaire. Quoi 
qu’il en soit, la maigreur peut être 
source de complexes, sans compter 
qu’elle peut mettre en danger la 
santé. Elle s’accompagne souvent : 
de fatigue ; de troubles osseux pré-
coces (ostéoporose) ; de problèmes 
de peau, de cheveux ou de dents ; 

Comment savoir si on est trop 
maigre ? 

Selon l’Organisation mondiale de la 
santé, le poids de forme équivalent à 
un bon état de santé, correspond à un 
indice de masse corporelle (IMC) 
compris entre 18,5 et 25. Au-delà, on 
est considéré comme « en surpoids » 
et en deçà, on est considéré comme 
« maigre ». Toutefois, rien n’est 
gravé dans le marbre. Les personnes 
qui ont toujours été de constitution 
mince peuvent présenter un IMC à 
17,5 sans avoir aucun problème de 
santé. Pour calculer votre IMC, il 
suffit de diviser votre poids (en 
kilos) par votre taille (en m) et de di-
viser à nouveau le résultat obtenu par 

votre taille. Dans un second temps, 
la mesure de la composition corpo-
relle peut aussi donner une bonne in-
dication de la répartition de la masse 
maigre et de la masse grasse dans 
votre corps. Sachant que plus la 
masse musculaire est faible, plus la 
maigreur présente de risques pour la 
santé. 
 Conseils pour grossir sans se met-

tre en danger 
Vous souhaitez prendre du poids et 
grossir spécifiquement au niveau des 
fesses, des bras ou des jambes ? 
Quelles que soient vos motivations, 
il n’est pas question de faire n’im-
porte quoi. Par ailleurs, il est dif-
ficile de prendre du poids de 
façon ciblée, à moins de 
faire preuve de pa-
tience et de miser sur 
des exercices de 
renforcement 
m u s c u l a i r e 
ciblés. Pour 
prendre 
du poids 
s a n s 
avoir 

l ’ i m -
p r e s -
sion de 
se « 
gaver » 
et se sen-
tir perpé-
t u e l l e m e n t 
nauséeux, il faut 
respecter certaines 
règles. Assurez-vous de 
conserver une alimentation 
équilibrée selon les repères du 
Programme National Nutrition 
Santé : 3 à 4 produits laitiers et mi-
nimum 5 fruits ou légumes par jour, 
de la viande, du poisson, des œufs ou 
des légumineuses au moins une fois 
par jour, du pain ou des féculents à 
chaque repas, de l’huile de colza ou 
de noix en cuisine, au moins 1,5 l de 
boissons quotidien. Modérez les ali-
ments (et boissons) très sucrés, très 
gras ou très salés (sodas, pâtisseries, 
viennoiseries, charcuteries, plats 
préparés, etc.). Pour prendre du 
poids sans risques, mieux vaut aug-
menter légèrement les quantités, tout 
en respectant l’équilibre nutritionnel 
! Autrement dit, on ne se rue pas sur 
le junkfood et on augmente équi-
tablement ses apports en lipides, en 

glucides, en protéines, en fibres, en 
vitamines, en minéraux, etc. Certains 
aliments sont toutefois plus plébisci-
tés que d’autres, notamment les 
sources de protéines (qui facilitent la 
prise de masse musculaire) et de glu-
cides complexes (qui fournissent de 
l’énergie) : Contrairement à ce que 
l’on pourrait penser, il ne faut surtout 
pas négliger l’activité physique ! 
Non seulement elle est indispensable 
pour la santé, mais elle permet aussi 
la prise de masse musculaire, donc la 
prise de poids, puisque le muscle est 
bien plus lourd 

que la 
graisse sur la balance. Privilégiez les 
exercices de résistance et de muscu-
lation pour prendre du muscle, asso-
ciés, ou non, à des exercices 
d’endurance pour faire fondre le 
tissu graisseux. 
S’hydrater et limiter les substances 

toxiques 
Évitez de boire de l’eau juste avant 
de manger, cela risquerait de vous 
couper l’appétit. Mais veillez bien à 
boire suffisamment (jusqu’à deux 
litres d’eau par jour) pour permettre 
à votre corps de fabriquer du muscle. 
Limitez également la consommation 
de tabac, de caféine (café, thé, sodas 
à base de cola…)  qui augmentent les 

dépenses énergétiques et / ou cou-
pent l’appétit. Si vous manquez 
d’appétit, certaines plantes peuvent 
vous aider à retrouver la sensation de 
faim pour manger de bon cœur, à 
condition de bien se renseigner : Le 
fenugrec, une épice traditionnelle-
ment utilisée dans la cuisine en Inde 
et au Moyen-Orient, a des effets hy-
poglycémiants (il fait baisser le taux 
de sucre sanguin). À consommer en 
gélules ou en décoction sur avis mé-
dical si vous êtes allergique à l’ara-
chide, si vous suivez un traitement 
anticoagulant ou si vous êtes en 

proie à un diabète. Le fenugrec est 
déconseillé en cas de gros-

sesse. La gentiane, qui sti-
mule les sécrétions 

digestives et ouvre 
l’appétit. À 

consommer 
en décoc-
tion ou 
s o u s 

f o r m e 
d’ex-
trai ts 

e n 

s o -
l u t i o n s 

buvables. 
Elle est 

t o u t e f o i s 
contre-indiquée 
aux femmes en-

ceintes ou allai-
tantes, en cas d’ulcère, 

de cancer du duodénum 
ou de l’estomac et d’hyper-

tension artérielle. L’origan 
stimule l’appétit grâce à sa richesse 
en tanins. À consommer en décoc-
tion ou sous forme d’huile essen-
tielle. À éviter pendant une grossesse 
ou en cas d’épilepsie. Le gingembre, 
à consommer frais dans les plats cui-
sinés, en poudre, ou sous forme 
d’huile essentielle. Il est toutefois 
contre-indiqué avant une opération, 
en cas de traitement anti-coagulant, 
de diabète, de maladie du cœur ou de 
calculs biliaires. Quoi qu’il en soit, 
demandez conseil à un professionnel 
et respectez bien les posologies. 

Éviter les compléments alimen-
taires dangereux  

Les compléments alimentaires à base 
de plantes, de vitamines et de miné-
raux pour favoriser la prise de poids 

? Pourquoi pas. Mais des gélules 
conçues spécifiquement pour déve-
lopper ses muscles ? Selon l’Agence 
nationale de sécurité sanitaire de 
l’alimentation, de l’environnement 
et du travail (Anses), « l’intérêt est 
discutable au regard des risques en-
courus ». Dans le cadre du dispositif 
de nutrivigilance s’appliquant aux 
compléments alimentaires et suite à 
de nombreux signalements, 
l’Agence a produit un rapport en 
2016, portant sur « les risques liés 
à la consommation de complé-
ments alimentaires destinés aux 
sportifs visant le développement 
musculaire ou la diminution de la 
masse grasse ». Les principaux 
produits concernés sont les acides 
aminés (qui constituent les pro-
téines) ou des composés qui en 
sont dérivés. L’arginine, qui a des 
effets hypotenseurs et vasodilata-
teurs, augmente le risque de mort 
subite chez les personnes qui ont 
déjà subi un infarctus du myo-
carde. Quant à la bêta-alanine, à 
forte dose, elle entraîne des pares-
thésies. La déhydroépiandrostérone 
(DHEA) pourrait, à terme, stimuler 
la croissance des cancers hormono-
dépendants (prostate, sein, utérus, 
etc.). Par ailleurs, la cyproheptadine 
ne permet pas d’ouvrir l’appétit. 
Cette molécule qui compte parmi les 
anti-histaminiques, est réservée au 
traitement des manifestations aller-
giques. Comme tous les médica-
ments, elle présente divers effets 
indésirables, en particulier un effet 
sédatif marqué. Les personnes qui 
ont du mal à grossir le doivent gé-
néralement à leur patrimoine gé-
nétique et / ou à un métabolisme 
de base élevé. Elles ont besoin de 
plus de calories que la moyenne 
pour faire tourner leur organisme, 
car même si elles consomment 
beaucoup de calories, celles-ci 
seront toutes brûlées rapidement 
par leur organisme. D’autres fac-
teurs environnementaux peuvent 
accentuer la difficulté à prendre 
du poids, comme le stress, l’ex-
position à des températures ex-
trêmes, la consommation 
excessive de tabac ou de caféine, 
etc. L’hyperactivité physique peut 
aussi jouer. Sans compter les mala-
dies comme la diarrhée, le diabète, 
les cancers et les pathologies diges-
tives. 
De l’importance de se faire accom-

pagner par un professionnel   
Si vous ne parvenez pas à prendre du 
poids, il est important de consulter 
un médecin, qui écartera des pro-
blèmes de santé, et réalisera 
quelques examens pour évaluer votre 
dépense calorique au repos. Dans un 
second temps, un médecin généra-
liste, un diététicien ou un nutrition-
niste pourra vous accompagner dans 
votre prise de poids en élaborant des 
programmes personnalisés. L’aide 
d’un psychologue ou d’un psychiatre 
est aussi indispensable en cas de 
troubles du comportement alimen-
taire. 
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Signature d'un accord de partenariat en 
matière de prise en charge médicale

 Sunrise .......... 05:36
Dhuhr .......... 12:45
 Asr  ...........  16:35
Maghrib .....  19:56
Isha .............  21:31

Fajr  .............  03:52

HORAIRES DE  
PRIÈRES À ALGER

Dans le cadre de la mise en 
œuvre des directives du 
président de la Répu-
blique, M. Abdelmadjid 

Tebboune, relatives à la prise en 
charge des préoccupations de la 
communauté nationale à l'étran-
ger, le Secrétaire général du mi-
nistère des Affaires étrangères et 
de la Communauté nationale à 
l'étranger, M. Lounès Magramane, 
a présidé une réunion regroupant 
l'ensemble des Chefs de postes 
consulaires algériens en Europe 
et en Amérique du Nord, les 17 et 
18 mai courant, à l'ambassade 

d'Algérie en France. Cette réunion 
tenue en présence de l'ambassa-
deur Saïd Moussi et de cadres du 
ministère, a été une occasion pour 
faire une évaluation exhaustive de 
la gestion consulaire des mem-
bres de notre communauté établie 
à l'étranger. Elle a permis de pas-
ser en revue l'état et les moyens 
d'exécution des mesures adop-
tées, sous l'impulsion des hautes 
autorités nationales, afin de hisser 
la qualité des prestations à la hau-
teur de l'attachement des ressor-
tissants algériens à la mère patrie 
de façon à répondre à leurs mul-

tiples et pressantes attentes. A ce 
titre, les participants ont relevé 
l'impact positif des nouvelles dis-
positions annoncées récemment 
en faveur des membres de notre 
communauté à l'étranger, s'agis-
sant notamment de l'allègement 
des conditions de voyage au 
cours de la période estivale, de la 
prolongation des heures et des 
journées de travail, de la réintro-
duction du système de rendez-
vous, de la prise en charge des 
frais de rapatriement des dé-
pouilles et d'autres facilitations ad-
ministratives. En outre, cette 

rencontre a permis de faire le 
point sur les avancées enregis-
trées dans le renouvellement des 
passeports biométriques, donnant 
lieu à un échange de vues et d'ex-
périences sur les mesures supplé-
mentaires à même de permettre à 
l'appareil diplomatique et consu-
laire algérien de faire face aux 
défis et de faciliter davantage le 
déroulement de cette opération au 
niveau de nos services extérieurs. 
Intervenant, à quelques mois du 
prochain scrutin présidentiel, cette 
réunion a permis également de 
passer en revue l'ensemble des 

volets liés à cet important rendez-
vous politique national en vue de 
réunir toutes les conditions de son 
succès. Enfin, des orientations 
pratiques et des directives pré-
cises ont été données aux Chefs 
de postes consulaires afin de ren-
forcer la qualité de prise en 
charge de notre communauté à 
l'étranger et ce, dans l'esprit de la 
volonté affirmée de M. le président 
de la République de lui offrir une 
place de choix au titre de l'action 
diplomatique de notre pays et 
d'assurer sa pleine participation à 
l'édification de l'Algérie Nouvelle. 

météo

Alger            22°                14°

Oran             23°               15°

Annaba         19°               13°     

MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES  
Réunion à Paris du Secrétaire général avec des Chefs 

 de postes consulaires

Un accord de partenariat a 
été signé, samedi dernier, à 
Alger, entre la Caisse         
nationale des assurances 
sociales des travailleurs 
salariés (CNAS) et le       
Centre hospitalo-              
universitaire belge         
"Brugmann", avec pour 
objet, le renforcement de 
la coopération bilatérale.  
 L'accord a 

été signé 
par le Di-
recteur gé-
néral (DG) 
de la 
C N A S , 
Nadir Koua-

dria et la Directrice générale 
(DG) du CHU belge "Brug-
mann", Caroline Francks, sous 
la supervision du ministre du 
Travail, de l'Emploi et de la Sé-
curité sociale, Fayçal Bentaleb 
et le ministre de la Santé, Ab-
delhak Saihi. A cette occasion, 
M. Bentaleb a affirmé que ce 
partenariat constitue "un nou-
veau jalon" dans la coopération 
existant entre les deux pays, 
au titre du "processus d'amé-
lioration de la qualité de la 

prise en charge des patients 
algériens, aussi bien à l'inté-
rieur du pays qu'à l'étranger, à 
même de contribuer à la 
concrétisation des engage-
ments de M. le président de la 
République, visant à promou-
voir la prise en charge sanitaire 
des citoyens, notamment en 

trouvant de nouvelles formules 
de coopération en matière de 
prise en charge médicale de 
certains cas graves, dont la 
greffe de foie et la transplanta-
tion de moelle osseuse chez 
les enfants âgés de moins de 
trois ans". Pour le ministre, la 
réduction du transfert à l'étran-

ger, se veut "un indicateur nor-
matif de l'évolution du secteur 
de la santé en Algérie, à tra-
vers les structures publiques et 
privées, les équipements mé-
dicaux, ainsi que les compé-
tences humaines y afférentes", 
ajoutant que cet accord inter-
vient, dans le contexte de 

l'échange des expertises et de 
la coopération internationale 
dans le domaine de la santé. 
Selon M. Bentaleb, la coopéra-
tion avec les établissements 
hospitaliers belges, devra per-
mettre "l'échange des techno-
logies, du savoir et des 
expertises médicales entre 
l'établissement hospitalier 
belge concerné et les établis-
sements hospitaliers algé-
riens", en sus de " la prévention 
des maladies et du développe-
ment des recherches médi-
cales". Dans ce contexte, le 
ministre a fait savoir que les 
deux parties " ont entamé un 
programme de formation qui 
permettra à des staffs médi-
caux et paramédicaux algé-
riens de bénéficier de 
l'expertise et de la compé-
tence des établissements de 
santé belges". Il convient d'in-
diquer que le staff médical du 
CHU belge "Brugmann", effec-
tue une visite à la Clinique mé-
dico-chirurgicale infantile 
(CMCI) de Bousmail (Tipasa) 
et à l'Etablissement public de 
cardiologie et de chirurgie car-
dio-vasculaire à Alger, et ce en 
vue de s'enquérir de l'expé-
rience algérienne en la ma-
tière.

Le recensement du patrimoine 
architectural algérien sera 
mené "conformément à une 

stratégie globale unifiée" à 
l’échelle nationale, a affirmé sa-
medi dernier à Batna le président 
du conseil national de l’Ordre des 
architectes algériens, Hassan 
Melkia. Intervenant au cours de la 
rencontre nationale qui a re-
groupé les présidents des 
conseils locaux de l’ordre à tra-
vers le pays, Melkia a précisé que 

cette stratégie dont les premiers 
traits ont été fixés au cours des 
conférences régionales tenues si-
multanément le 16 mai courant à 
Batna, Tlemcen, Constantine, 
Adrar, Tizi ouzou et Ouargla s’at-
tachera à mettre en relief le spéci-
ficités de chaque région". 
L’opération, a-t-il ajouté, de recen-
sement du patrimoine architectu-
ral algérien dont le coup d’envoi a 
été donné officiellement depuis la 
région des Aurès pour les six wi-

layas pilotes requiert du temps et 
concernera l’ensemble du patri-
moine architectural bâti dans le 
but de le préserver par l’établisse-
ment d’un guide des procédures 
relatives à l’identité architecturale 
des villes algériennes". La rencon-
tre a débattu les conclusions des 
conférences régionales concer-
nant les procédés de recense-
ment en vue d’élaborer le guide 
des procédures relatives au dé-
cret exécutif 23-401 du 9 novem-

bre 2023 fixant les modalités 
d'élaboration des cahiers de pres-
criptions particulières architectu-
rales. L’occasion a donné 
également lieu à la célébration du 
30ème anniversaire de la parution 
du décret 07-94 du 18 mai 1994 
fixant le cadre de la production ar-
chitecturale et les règles d'organi-
sation et d'exercice de la 
profession d'architecte, ayant 
permis la naissance du conseil 
national de l’ordre des archi-

tectes ainsi qu’à la distinction de 
nombre d’architectes. Le prési-
dent de l’ordre des architectes, 
les membres des conseils lo-
caux présents à la rencontre de 
Batna, des architectes et des 
experts en architecture ont visité 
vendredi la "dechra" d’Ouled 
Moussa dans la commune 
d’Ichemoul où des travaux de res-
tauration sont menés pour en pré-
server l’architecture reposant sur 
des matériaux naturels. 

PRÉSIDENT DU CN DE L’ORDRE DES ARCHITECTES ALGÉRIENS :  
"Le recensement du patrimoine architectural algérien obéira            

à une stratégie unifiée"


